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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

La gubernatura, proyecto político que se ve: ERP 
“La gubernatura, por su puesto, es un proyecto político que se ve, que por su puesto no 
se descarta”, suelta Eduardo Rivera Pérez, quien esta por cumplir dos años al frente de la 
alcaldía municipal de Puebla capital, más aun, entre risas, acota que la “mini 
Gubernatura”, no le interesa. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Morenovallismo controlará proceso electoral del PAN 

La llegada de Rafael Micalco Méndez allanó el camino al morenovallismo en el proceso 

electoral de este año, prueba de ello es la designación de Néstor Gordillo Castillo, como 
presidente de la Comisión de Elecciones del Partido Acción Nacional (PAN). (Heraldo) 

   

 

 

Puebla, la mejor vigilada: Rivera 
Rivera Pérez señaló que con la inversión millonaria que hicieron el ayuntamiento y el 
gobierno estatal, Puebla capital se posicionó como el primer municipio del país con mayor 
y videovigilancia  en operación. (Síntesis) 

  

 

 

No voy a imponer a mí sucesor: Rivera Pérez 
Con datos duros, estadísticas y calificaciones de organismos nacionales e internacionales 
en mano, el alcalde Eduardo Rivera no duda en asegurar que su administración es un 

parteaguas en el gobierno municipal. (Intolerancia) 
  

 

 

Teleférico: monumento al dispendio 
Además de reconocer el fracaso del proyecto del teleférico, que no será culminado para el 
Tianguis Turístico 2013 como originalmente lo había planteado el gobernador Rafael 
Moreno Valle; Bernardo Huerta mintió a los legisladores integrantes de la Comisión de 
Transportes porque en su comparecencia afirmó que sí tenía los permisos, “pero que 

nadie se los había pedido”. (Cambio) 
  
 

 

Frena Congreso la operación de 3 superpenales  
La operación de tres penales de supermáxima seguridad creados en el gobierno de Felipe 
Calderón para confinar a los reos más peligrosos está en el limbo jurídico, ya que el 
Senado no ha aprobado la legislación que da sustento al funcionamiento de estos centros, 

que costaron más de mil 800 millones de pesos. (Milenio digital) 
  
 

 

Rivera aprueba en gestión y confianza 
Llegado el segundo informe de gobierno, el presidente municipal de Puebla tiene una 
calificación de 7.4 en una escala de 10, según una encuesta aplicada por el equipo 
demoscópico de La Jornada de Oriente, que dirige Sergio Cortés Sánchez. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Descarta Rivera Pérez usar PPS en obras; sale muy caro, dice el edil 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez ya ve esa Puebla que imaginó al inicio de su trienio, la 
prometida a sus habitantes, la que sustentó el slogan de su administración: "la ciudad 

que queremos”; sin embargo, pese a que advierte la necesidad de mantener trabajo 
permanente para tener un futuro mejor, no ve en ese futuro la posibilidad de construir 

obras con base en el esquema de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), "porque 
sale muy caro y no es conveniente para las finanzas municipales” (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle inicia recuperación de imagen urbana en Chignahuapan 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el secretario de Infraestructura, 

Antonio Gali Fayad, dieron el banderazo de inicio de obras para la recuperación de la 
imagen urbana del corredor “Calzada de las Almas”, la cual conectará al Centro Histórico 
con la Laguna. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Obtiene empleo el 90% de egresados de la Facultad de Contaduría 
El 90 por ciento de los egresados de la Facultad de Contaduría de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), obtienen un trabajo relacionado con lo que 
estudiaron, aseguró la directora de esta unidad académica, Marta Elva Reséndiz Ortega. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Apoyaré al candidato del PAN sea quien sea: Eduardo Rivera 
Al concluir su segundo año de gobierno y en medio de la disputa por quién será su 

sucesor, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asegura que apoyará en su tiempo 
libre al candidato de su partido, el PAN, sin importar quién sea… ¿incluso al  
morenovallista Antonio Gali? (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Tiran comida pese al hambre 

En México, cada año se destruyen casi 4.2 millones de toneladas de comida que podrían 
servir para alimentar a 33 millones de personas. (Reforma) 

  
 

 
PRI, dispuesto a debatir IVA; PAN y PRD, no 
Para el priísta César Camacho Quiroz el tema del IVA en alimentos y medicinas es un 
asunto que se debe discutir; sin embargo, la oposición considera que cobrar impuestos a 

estados y municipios es el “espacio de oportunidad”, más no lo es generalizar el IVA. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Frena Congreso la operación de 3 superpenales  
La operación de tres penales de supermáxima seguridad creados en el gobierno de Felipe 
Calderón para confinar a los reos más peligrosos está en el limbo jurídico, ya que el 

Senado no ha aprobado la legislación que da sustento al funcionamiento de estos centros, 
que costaron más de mil 800 millones de pesos. (Milenio digital)  

  
 

 

Abrir Pemex a la IP no es la panacea: experto 
Fluvio Ruiz, consejero profesional independiente de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
rechazó que la mayor participación de inversión privada nacional y extranjera en la 
paraestatal sea la panacea. Un Pemex propiedad del Estado restructurado y reintegrado 

es el mejor instrumento que tiene esta Nación, sostuvo. (La Jornada) 
  
 

 

Podrán ser sometidos a proceso sin desafuero 
Está previsto que la Cámara de Diputados ratifique la minuta con la cual cambia la figura 
del fuero constitucional por inmunidad. (El Economista Digital) 

  
 

 

Peña Nieto exige “conducta intachable” a Fuerzas Armadas 
Al encabezar la celebración por el Día de la Fuerza Aérea Mexicana, el presidente Enrique 

Peña Nieto, convocó a las Fuerzas Armadas del país a mostrar apego a la ley en sus 

acciones cotidianas y sobre todo respeto a los derechos humanos. (Crónica Digital) 
 
 

 

 
Benedicto XVI renuncia a su pontificado por motivos de salud 
El Papa, de 85 años, explica que tomó la decisión por su edad avanzada y por sentir que 

le falta el vigor para seguir en el cargo tras casi ocho años; se prevé que el 28 de febrero 

se realice el cónclave para elegir a su sucesor. (Excélsior) 
  

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA 

 No voy a imponer a mí sucesor: Rivera Pérez 
Con datos duros, estadísticas y calificaciones de organismos nacionales e internacionales en mano, el alcalde 

Eduardo Rivera no duda en asegurar que su administración es un parteaguas en el gobierno municipal. “Hay un 
antes y un después de Eduardo Rivera. Puebla es totalmente distinta a lo que era hace dos años, hay cifras 
contundentes que avalan esa postura”, recalcó. Con motivo del Segundo Informe de Gobierno, el alcalde concedió 
una entrevista a Intolerancia Diario. La puesta de sol, el repicar de las campanas de Catedral y los acordes de la 

banda de música del municipio atestiguaron la convicción democrática del presidente municipal y de la promesa 
de no buscar entronarse en la alcaldía y tampoco imponer a su sucesor. (Cirilo Ramos Salas) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105826 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Terminar con La Hermandad policiaca, mi principal logro: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, admitió –por primera vez de manera pública– la 
existencia de un grupo delincuencial dentro de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) 
denominado “La Hermandad”, el cual cobraba cuotas e imponía sus reglas a las administraciones locales 
anteriores. Esta situación, señaló en entrevista con La Jornada de Oriente, provocó un clima de inseguridad en la 

capital y sus 17 juntas auxiliares, pues los uniformados “tenían control sobre ciertos mandos, ejecutaban y 

cobraban ciertas cuotas”. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/terminar-con-la-hermandad-policiaca-mi-principal-logro-
rivera_id_20042.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega Rivera la Plaza del Cuexcomate con una inversión de 6.6 mdp 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó este domingo la Plaza del Cuexcomate, ubicada en la junta 
auxiliar de La Libertad, donde se invirtieron 6.6 millones de pesos entre el gobierno municipal y federal, en 
beneficio de 30 mil habitantes y turistas nacionales de la zona. En el lugar se rindió el segundo informe de la 
Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, a cargo de Eduardo Morales Garduño, quien expuso que 
el progreso en la capital en materia de desarrollo social ha sido posible por la consolidación del binomio 

“Sociedad–Gobierno”, promovido por la administración municipal. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-la-plaza-del-cuexcomate-con-una-
inversion-de-66-mdp_id_20039.html  

 

 
 
MILENIO  

 Ni seré candidato ni jefe de campaña, soy alcalde: ERP 
Convencido que la decisión de la gente es sabia y tomará la mejor para elegir a quien pueda seguir gobernando la 
ciudad de Puebla, el alcalde panista Eduardo Rivera Pérez, admite que el resultado de la elección del 7 de julio 

próximo será un refrendo a su gobierno. En entrevista con Milenio Puebla, Rivera realiza un recuento de dos años 
de gobierno al destacar las finanzas sanas sin deuda y con mayor recaudación; calidad en los servicios públicos y 
la obra pública centrada en la infraestructura vial. Puebla, a diferencia de Monterrey, Acapulco y Veracruz, es una 

ciudad segura y tranquila que se ha ganado en el mundo el interés como sitio turístico por su Centro Histórico. 
(Pablo Ruiz) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266d91c3  

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105826
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/terminar-con-la-hermandad-policiaca-mi-principal-logro-rivera_id_20042.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/terminar-con-la-hermandad-policiaca-mi-principal-logro-rivera_id_20042.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-la-plaza-del-cuexcomate-con-una-inversion-de-66-mdp_id_20039.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-la-plaza-del-cuexcomate-con-una-inversion-de-66-mdp_id_20039.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266d91c3
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E-CONSULTA 

 Descarta Rivera Pérez usar PPS en obras; sale muy caro, dice el edil 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez ya ve esa Puebla que imaginó al inicio de su trienio, la prometida a sus 
habitantes, la que sustentó el slogan de su administración: "la ciudad que queremos”; sin embargo, pese a que 
advierte la necesidad de mantener trabajo permanente para tener un futuro mejor, no ve en ese futuro la 
posibilidad de construir obras con base en el esquema de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), "porque sale 
muy caro y no es conveniente para las finanzas municipales”. (Fernando Pérez Corona) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13765 
 

E-CONSULTA 

 Aprueban la gestión de Eduardo Rivera tres de cada cinco capitalinos 
Al comenzar el tercer y último año de su gestión, el gobierno del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez —que este lunes rendirá su segundo informe de labores— es aprobado por el 57.4% de los ciudadanos 
residentes de la capital y desaprobado por el 34.4%, es decir por las tres quintas partes, según una encuesta 
realizada por el Centro de Estudios Consultivos (CEC). A la pregunta: ¿Cómo calificaría la labor del presidente 
municipal Eduardo Rivera?, el 61% de los encuestados afirmó que su desempeño es muy bueno; (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13761 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 'Continúen exigiendo', pide Eduardo Rivera a ciudadanos previo a su II Informe 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, adelantó que la pavimentación con concreto hidráulico 
de avenidas importantes, la significación del Centro Histórico –en conjunto con el estado–, el rescate de espacios 

públicos en la capital y en juntas auxiliares –plazas públicas, parques y construcción de gimnasios al aire libre–, 
duplicar el número de luminarias existentes en las calles de Puebla, invertir en la seguridad a través de cámaras 
de video vigilancia, mejores sueldos y equipos para policías, así como los programas de desarrollo social que han 
llegado a miles de poblanos, serán los temas que resaltará este lunes, al presentar su segundo informe de 
labores, que se desarrollará en el Centro Expositor de la zona de Los Fuertes. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Apoyaré al candidato del PAN sea quien sea: Eduardo Rivera 
Al concluir su segundo año de gobierno y en medio de la disputa por quién será su sucesor, el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, asegura que apoyará en su tiempo libre al candidato de su partido, el PAN, sin importar 

quién sea… ¿incluso al  morenovallista Antonio Gali? Con el argumento de que su prioridad es el gobierno 
municipal y que él es sólo un militante más de Acción Nacional, Rivera Pérez se resiste a opinar cuál es el mejor 
método para elegir al candidato a la presidencia municipal de la capital poblana. Pese a que la elección interna de 
candidatos en asambleas dio identidad a su partido, ahora “respeta” otros métodos de elección: “Es una decisión 
que no me corresponde, yo soy alcalde y será el partido el que decida. (Lesly Mellado May) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36222:apoyar%C3%A9-al-candidato-del-

pan-sea-quien-sea-eduardo-rivera&Itemid=125 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Plaza del Cuexcomate, rehabilitada con 6.6 mdp 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en compañía Eduardo Morales Garduño, secretario de Desarrollo Social y 
Participación Ciudadana, inauguró la rehabilitación de la Plaza del Cuexcomate, donde se localiza el "volcán más 
pequeño del mundo", con una inversión de 6.6 millones de pesos. En el marco de su segundo informe de 
actividades, Morales Garduño destacó que después de muchos años de no ser intervenida esta zona, el edil 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13765
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13761
http://periodicodigital.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36222:apoyar%C3%A9-al-candidato-del-pan-sea-quien-sea-eduardo-rivera&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36222:apoyar%C3%A9-al-candidato-del-pan-sea-quien-sea-eduardo-rivera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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poblano decidió realizar esta obra que dará beneficios todo los poblanos, pero sobre todo a los alrededor de 30 
mil habitantes de la Junta Auxiliar de la Libertad. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49587plaza-del-cuexcomate-rehabilitada-con-66-mdp#.URjEUJZk3uU 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
 
HERALDO 

 El Cuexcomate abierto a los poblanos 

Tras la conclusión de las obras de remodelación del parque de El Cuexcomate, que requirió una inversión bipartita 
de 6.6 millones de pesos, la Secretaría de Desarrollo Social analiza dejar el área bajo custodia de alguna 
dependencia municipal, para vigilar el cuidado de las instalaciones así como para evitar que el presidente de la 
junta auxiliar de La Libertad, Julián Limón García, cobre por el acceso. Así lo dio a conocer el titular de la Sedeso 
municipal, Eduardo Morales Garduño, quien explicó que dado que la labor de cobrar por el uso de bienes de uso 
común es exclusiva de la Tesorería, se analiza qué dependencia podría hacerse cargo del cuidado de este 
inmueble. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/ciudad/el-cuexcomate-abierto-los-poblanos  
 

 
 
SINTESIS 

 Gobierno municipal de Puebla es un fracaso: IPV  

En la víspera del  Segundo Informe de Gobierno Municipal, el secretario general del Sindicato Único de Empleados 
y Trabajadores Sindicalizados del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, calificó su trabajo del 
alcalde Eduardo Rivera, como un fracaso, puesto las grandes obras que se han hecho en la capital, son de la 
administración estatal. En entrevista, el líder sindical sostuvo que no podría otorgarle un calificación al 
desempeño del edil capitalino en este segundo tercio de su administración, sin embargo, acotó que ha sido un 
Ayuntamiento "despersonalizado, desdibujado y minimizado", pues consideró que el colocar 18 gimnasios al aire 
libre, no es un papel que le corresponde a un presidente municipal de una ciudad catalogada como la cuarta 

Metropoli en importancia en el país. ( Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 
 Descarta Morales Garduño uso electoral de programas 

El secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, Eduardo Morales Garduño, en el marco de su 
Segundo Informe de Actividades municipales,  enfatizó que en este año que es lectoral "no se prestará a intereses 

ajenos a la ciudadanía, ni se dejará corromper por actos alejados del buen comportamiento público", como se 
había visto en el pasado. Asimismo, destacó que la secretaría a su cargo sólo responde a las demandas de los 
poblanos, pero siempre bajo los lineamientos de legalidad, y la prudencia política, siendo la obligación y el 
compromiso del Ayuntamiento trabajar por las familias poblanas. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reprueban regidores PRI-PVEM a edil de Puebla  
En la antesala de que rinda su informe por el Segundo año de Gobierno, los regidores del PRI-PVEM dieron una 
calificación reprobatoria al edil Eduardo Rivera Pérez por su "deficiente" trabajo en materia social, obra pública y 

de seguridad pública. Al respecto, el regidor priista, Octavio Castilla Kuri sostuvo que independientemente de los 
resultados que arroje la consulta ciudadana que emprendieron integrantes de ambos partidos políticos por cinco 
días, para conocer la opinión de los capitalinos sobre el segundo año de gobierno,  en estos meses la obra pública 
estuvo mal distribuida, pues los índices de marginación y pobreza no se disminuyeron en lo absoluto. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49587plaza-del-cuexcomate-rehabilitada-con-66-mdp#.URjEUJZk3uU
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/ciudad/el-cuexcomate-abierto-los-poblanos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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CAMBIO  

 Comuna analiza suspender estacionamientos subterráneos 
 Los dos estacionamientos subterráneos que se pretenden construir en las zonas del Paseo Bravo y San José 
podrían ser suspendidos, en caso de que la demanda de cajones sea satisfecha con la ampliación que algunos 
negocios de este tipo están realizando, confirmó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio, 
Felipe Velázquez Gutiérrez. Explicó que dentro de un mes finalizarán los estudios técnicos para definir si existe 
viabilidad para realizar los proyectos que tendrían espacio para aparcar mil 100 automóviles. (Eloy Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2487-comuna-analiza-suspender-

estacionamientos-subterr%C3%A1neos 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Predio que expropiará el ayuntamiento está en litigio por conflicto 
Los vecinos La Margarita denunciaron que la manzana 36, que según anunció el Ayuntamiento será expropiada, 
corresponde al mismo predio que está en litigio luego de una demanda colectiva para impedir que la trasnacional 
Wal Mart abra una nueva sucursal en esa unidad habitacional. Una vez más, los vecinos se plantaron en la zócalo 
para denunciar públicamente el acoso de Pablo Montiel Solana, secretario de gobernación del municipio, quien ha 
prometido en asambleas en la unidad habitacional, que destinaria dicha manzana para fines de esparcimiento y 

deporte sólo si el ayuntamiento obtiene la propiedad del predio. (Kara Castillo) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13760 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inversiones millonarias en Desarrollo Social ha impulsado el alcalde Eduardo Rivera 
Con una inversión bipartita entre municipio y federación de 6.6 millones de pesos, se entregó la rehabilitación en 
la Junta Auxiliar de La Libertad de la Plaza del Cuexcomate, espacio que por varias administraciones había sido 
olvidado, informó el Secretario de Desarrollo Social en el municipio, Eduardo Morales Garduño. Durante su 
segundo informe de actividades, Morales Garduño dio a conocer que en 2012 se otorgó a través del programa 
Construyamos Juntos, 7.7 millones de pesos para llevar a cabo acciones como la rehabilitación de baños, 
gimnasio al aire libre, pintura, pavimentaciones, guarniciones y banquetas, entre otras cosas.  (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49169 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera cumple con el deporte poblano 
En el marco del Segundo Informe del Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, este día la Directora del 
Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno presentó los resultados obtenidos de la Dependencia 
Municipal a dos años de actividades, destacando un logro trascendental para la Ciudad, haber obtenido la sede del 
Campeonato Nacional de Taekwondo que se llevará a cabo por primera vez en la historia de nuestra Ciudad, del 
15 al 21 de julio de este año. "El deporte es una oportunidad para crecer como ciudadanos, como personas y con 
nuestras familias, por eso nosotros vemos estas obras, los gimnasios al aire libre, el Mundial de Taekwondo, la 

escuela de Real Madrid, como una gran oportunidad no solamente de promover el deporte. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49152 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla invirtió 32 mdp en rescate de espacios públicos 
En concordancia con el ejercicio de rendición de cuentas implementado por el Gobierno Municipal que encabeza el 
Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, 
Eduardo Morales Garduño, informó a la ciudadanía las principales acciones que emprendió en beneficio de los 
poblanos durante el segundo año de actividades de la actual administración. El acto se llevó a cabo en el marco 
de la inauguración de la Plaza del Cuexcomate, la cual contó con una inversión bipartita de 6.6 millones de pesos 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2487-comuna-analiza-suspender-estacionamientos-subterr%C3%A1neos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2487-comuna-analiza-suspender-estacionamientos-subterr%C3%A1neos
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13760
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49169
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49152
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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entre el Gobierno Municipal y el Gobierno Federal, para el beneficio directo de los más de 30 mil habitantes de la 
Junta Auxiliar de La Libertad y con un potencial turístico de relevancia. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-
invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125 

 

 
 
NG PUEBLA 

 En juntas auxiliares la venta de alcohol a menores 
Luis Mora Velasco, director de Normatividad Comercial del Ayuntamiento de Puebla, evidenció que cada año, 
durante las fiestas patronales en las juntas auxiliares de la capital, se clausuran de dos a tres negocios por la 
venta de alcohol en la vía pública; señaló que en 2012 se clausuraron 51 establecimientos por esta causa. El 
funcionario municipal manifestó que este problema es muy común dentro de las juntas auxiliares, el cual además 
no sólo se trata de la venta de bebidas embriagantes en la calles, sino también que se les facilita a menores de 
edad, situación que está prohibida en Código Reglamentario del Municipio (Coremun). (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49580en-juntas-auxiliares-la-venta-de-alcohol-menores#.URjFEpZk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Falta 30% para rehabilitar el mercado 5 de Mayo 
A poco más de seis meses de que en el mercado 5 de Mayo se presentara un incendio que dejara en total pérdida 
a 81 locales, las obras de rehabilitación y mejoramiento del área llevan un avance del 70 por ciento, informó 

Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Social y Obra Pública. En entrevista, el funcionario municipal 
expuso que la obra lleva un avance importante, pues ya se encuentran en la colocación de las cubiertas y 
quedarían por afinar detalles al interior de los locales, para terminar con la intervención que recordó tuvo una 
inversión de casi 4 millones de pesos. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49575falta-30-para-rehabilitar-el-mercado-5-de-mayo#.URjFXJZk3uU 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Brotan riesgos en antros de Cholula 

Sin salidas de emergencia más que las puertas de acceso, sin extintores a la vista, con un notable sobrecupo, con 
jovencitas que en sus rostros reflejan menos de 18 años pero que con las faldas cortas y el maquillaje aparentan 
mayor edad, y algunos donde se venden 'shots' de 10 pesos, así lucen los antros de este municipio. La 14 
Oriente, donde hay cerca de 70 establecimientos nocturnos se convierte en la cantina más grande del estado de 

Puebla después de las 22:00 horas, principalmente los días jueves y viernes, así definen la calle los propios 
jóvenes y empleados de los negocios. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2874860.htm    
 

 
 
HERALDO 

 El Cuexcomate abierto a los poblanos 

Tras la conclusión de las obras de remodelación del parque de El Cuexcomate, que requirió una inversión bipartita 
de 6.6 millones de pesos, la Secretaría de Desarrollo Social analiza dejar el área bajo custodia de alguna 
dependencia municipal, para vigilar el cuidado de las instalaciones así como para evitar que el presidente de la 
junta auxiliar de La Libertad, Julián Limón García, cobre por el acceso. Así lo dio a conocer el titular de la Sedeso 

municipal, Eduardo Morales Garduño, quien explicó que dado que la labor de cobrar por el uso de bienes de uso 
común es exclusiva de la Tesorería, se analiza qué dependencia podría hacerse cargo del cuidado de este 
inmueble. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/ciudad/el-cuexcomate-abierto-los-poblanos  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36184:ayuntamiento-de-puebla-invirti%C3%B3-32-mdp-en-rescate-de-espacios-p%C3%BAblicos&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/49580en-juntas-auxiliares-la-venta-de-alcohol-menores#.URjFEpZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49575falta-30-para-rehabilitar-el-mercado-5-de-mayo#.URjFXJZk3uU
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2874860.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/ciudad/el-cuexcomate-abierto-los-poblanos
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MILENIO  

 Participa Chedraui en verbena en San Bartolo 
El titular de la Secretaría de Salud del estado, Jorge Aguilar Chedraui, participó en una verbena popular que con 
motivo del Día de La Candelaria, se celebró en la Unidad Habitacional San Bartolo, a la que fue invitado por un 
grupo líderes de las colonias del sur del municipio poblano. Arropado por aproximadamente 10 mil personas, 
Aguilar Chedraui agradeció el recibimiento y la oportunidad de poder convivir con quienes en diferentes ocasiones 

ha coincidido en sus giras de trabajo por esa zona de la capital poblana. “Estoy realmente entusiasmado y 
agradecido por estas muestras de afecto por parte de ustedes, a quienes en otras ocasiones he visitado en plan 
de trabajo.”, dijo Jorge Aguilar Chedraui ante familias enteras. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266cf0f4  
 

 
 

E-CONSULTA 

 La Rueda y el Teleférico rebasan gasto para el campo poblano en 2013 

Los 400 millones de pesos contemplados para la instalación del Teleférico de Puebla y una Rueda de la Fortuna 
duplican la inversión del gobierno de Puebla al impulso a la industria y a la generación de empleos, mientras que 
es superior a los 352.7 millones de pesos destinados al campo a través de la Secretaría de Desarrollo Rural 
durante 2013. Este año la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) recibirá 161 

millones 944 mil pesos para apoyar al sector empresarial y proyectos productivos, cifra 70 por ciento menor a lo 
que se destinaría a una noria y el Teleférico. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13762 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se suman los Huehues con Agüera 
Ahora fué un grupo de Huehues quienes se pronunciaron  para que el rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez,  sea postulado a la candidatura por la presidencia municipal de 
Puebla. Contando con la participación de la cuadrillas de Huehues de San Miguel Canoa; “Nuevo Amanecer”, de la 
Manuel Rivera Anaya; “Niños sin Amor”. de Lomas 5 de Mayo; “Naranjo” de la Rivera Anaya; de los Barrios del 

Alto y La Cruz; “La Fuente” de Xanenetla; “8 Oriente” de Toltepec Alamos y “28 Oriente” del Barrio de Xonaca, los 

dirigentes de estos grupos tradicionales, señalaron que Enrique Agüera Ibáñez, es un hombre comprometido con 
la educación, el deporte y la cultura. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49172 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Arquidiócesis comienza peregrinar de reliquias de Palafox y Mendoza  
Con la celebración eucarística de este domingo 10 de febrero comenzó la peregrinación de las reliquias del Beato 
Juan de Palafox y Mendoza por algunas comunidades del estado de Puebla. El Arzobispo de Puebla, Víctor 
Sánchez Espinosa, comentó que se mandó a elaborar en tamaño natural la imagen del Beato con cera, con una 
altura de un metro con 75 centímetros y que guarda en el relicario parte de los restos de quien fuera 
representante de la Arquidiócesis poblana. (Diana Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Arquidiocesis-comienza-

peregrinar-de-reliquias-de-Palafox-y-Mendoza&id=41533 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266cf0f4
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13762
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49172
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Arquidiocesis-comienza-peregrinar-de-reliquias-de-Palafox-y-Mendoza&id=41533
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Arquidiocesis-comienza-peregrinar-de-reliquias-de-Palafox-y-Mendoza&id=41533
http://www.contraparteinformativa.com/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La red reporta tremendo incendio fuera de control en Cuyoaco. 
 Yerno e hija del alcalde  e la junta auxiliar de la libertad arman tremendo zafarrancho  este domingo en el 

acceso del Cuexcomate. 
 San Andrés Cholula aportaría 15 millones de pesos para la renovar el periférico ecológico. 
 Crece el robo de baterías de automóviles en las colinas del sur de la ciudad. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Hata el momento la SSPYTM desconoce el móvil del asesinato de una persona y la herida de otra más 

cuando viajaban en un vehículo particular el sábado pro la noche en la colonia Volcanes, fueron agredidas 
por un desconocido se afirma que llevaba una arma larga.  

 Después de decir que no hay mayor conflicto personal entre los alcaldes de Puebla y San Andrés, Rafael 

Micalco, dirigente estatal del PAN, califica de poco prudente que el síndico poblano Ernesto Bojalil, anuncie 
una posible demanda contra autoridades cholultecas.  

 Hoy tenemos la más amplia cobertura del informe de ERP, como presidente municipal. 
 
 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Las extorsiones en la sierra Norte están obligando a los pobladores a entregar sus propiedades, sus 
coches, sus terrenos y casas, así esta la situación en la sierra Norte esto lo reconoce la SSP.  

 Fernando Manzanilla, señala que con las modificaciones menores se va a terminar la obra de el teleférico, 
el señor Bernardo Huerta, titular de ST, asegura que será en dos semanas cuando reinicien los trabajos de 

esta importante obra.   

 La RUTA dice que las rutas alimentadoras uno y cinco iniciaran operaciones esta semana.  
 En el Cuexcomate invirtieron 6.6 mdp en el parque de La Libertad para que este sea otro atractivo más 

para el turismo en Puebla.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 En un supuesto robo a mano armada de un vehiculo un sujeto que portaba un rifle de asalto disparo contra 

un matrimonio en la colonia reforma  agua azul, la mujer falleció en el hospital universitario confirmo el 
responsable de la seguridad en el municipio Amadeo Lara Terrón. 

 Que la gente siga exigiendo a sus autoridades  dijo el alcalde Eduardo Rivera al ofrecer un adelanto del 

contenido de su segundo informe de labores. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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 El PAN negó diferencias entre los ediles de San Andrés Cholula y Puebla por el tema de límites territoriales, 
dijo que este conflicto lo deberá resolver el Congreso del estado.  

 5 mil personas han participado en la consulta ciudadana la ciudad que queremos o la ciudad que tenemos, 
realizada por los regidores del PRI, para evaluar el desempeño del gobierno municipal durante el 2012, la 
inquietud de la ciudadanía se concentra en la seguridad pública, programas sociales e infraestructura.  

 El PRI evaluará el segundo informe del presidente municipal ERP, y dará su postura el día de mañana esto 
lo adelantó la presidenta del partido en el municipio, Claudia Hernández, manifestó que le preocupa el 
incremento de la inseguridad en la ciudad, así como el robo de autopartes, el robo a peatones y a casa 
habitación dijo que a nivel estatal las autoridades deben replantearse el sistema de seguridad ante el 
incremento de delitos, principalmente en la zona serrana.  

 Al realizar su informe de labores el director de la Sedesom, Eduardo Garduño aseguró que su dependencia 
no se prestará a intereses ajenos a la ciudad ni dejará corromper los programas en el marco del proceso 

electoral y durante este año.  
 La secretaria de Desarrollo Social municipal aseguró que en coordinación con la secretaría de gobernación 

vigilará el buen manejo y cuidado del volcán Cuexcomate para evitar que haya lucro en esta zona 
recreativa, la Comuna dijo que ahora que se ha mejorado la zona pronto definirán la tarifa para ingresar al 
lugar. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Califican poblanos con 7.4 al presidente Eduardo Rivera Pérez en su desempeño a 2 años de su 

administración revela el buró de estrategias y análisis del poder, señala que hay una aprobación general 
con 57% a lo echo de la administración del alcalde Eduardo Rivera. 

 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Inaugura el presidente Municipal de Puebla la plaza el Cuexcomate obra que contó con una inversión de 6. 
6 millones de pesos aportados entre el gobierno municipal y el gobierno federal lo que da a un beneficio 
directo a 30 mil habitantes de la junta Auxiliar de la Libertad  

 El secretario General del Sindicato de trabajadores del ayuntamiento Israel Pacheco califico como un 

fracaso la administración municipal del alcalde Eduardo Rivera Pérez, ya que dijo que las obras se  han 

hecho pero las ha ejecut5ado el Gobierno del estado  
 En el marco del segundo informe de labores, el secretario de Desarrollo Social del Municipio Eduardo 

Morales Garduño sentenció que esta dependencia se blindará en el próximo proceso electoral y no se 
prestará a corruptelas, ni a actos fuera de la ley en  detrimento de los ciudadanos. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Defiende el secretario de transporte ante diputados los proyectos estatales más polémicos. 
 La familia de edil de la junta auxiliar de la Libertad  protagoniza zafarrancho. 

 Multa de 150 mil pesos a particular que destruyo casona el centro. 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Integrantes de cuadrillas de ocho barios de la capital, denuncian falta de apoyo  de las autoridades para la 
realización de sus carnavales.  

 Se registro un incendio provocado en la zona de San Cristóbal Tepontla y el cerro de los zapotecas algunas 
personas de la zona queman neumáticos  para sacar e alambre y venderlo poniendo en peligro al medio 
ambiente. 

 Otra vez la gasolina sube de precio y el alza continuara todo el 2013 según estrategia de estabilización del 
combustible  esto ya se había autorizado desde el congreso de la Unión el año pasado 

 En próximos días RUTA pondrá en marcha la incorporación de las rutas alimentadoras de manera gradual 
ahora si se establecerán sitios de venta de tarjetas y carga en las paradas de estos vehículos. 

 Vecinos y visitantes de la junta auxiliar de la libertad ya disfrutan del a Plaza del Cuexcomate, el 

presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez resalto la importancia de rescatar este espacio que permaneció 
abandonado durante varias administraciones, y que por cierto dará su segundo informe este lunes. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un joven universitario esta tras las rejas afirman que mató a la madre de su hijo, pero no vivían bajo el 
mismo techo.  

 Hay peligro de que un foco de infección se salga de control en Azumiatla. 
 La venta de criptas un negocio que puede generar varias ganancias, pero que esta fuera de la ley.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Despiden políticos y empresarios a José Chedrahui Alam 
En compañía de familiares, amigos, empresarios y políticos, este sábado se llevaron a cabo las exequias de José 
Chedraui Alam, padre del aspirante a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla, José Chedraui 

Budib. Al filo del mediodía de ayer se celebró una misa de cuerpo presente en su residencia ubicada en el bulevar 
Hermanos Serdán, a la que se dieron cita decenas de personas allegadas a la familia Chedraui Budib. Por la tarde 
sus restos fueron cremados. El salón de juegos de la ostentosa casa se dispuso para colocar el féretro con los 
restos del empresario textil, quien falleció este sábado a los 84 años de edad, debido a una complicación 

respiratoria. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2874863.htm   
 

 
 
HERALDO 

 El secretario de gobierno asegura que no lo han invitado a pasarela política 
El secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla insistió que hasta el momento el Comité Directivo 
Municipal del PAN en Puebla a cargo de Gerardo Maldonado Balvanera no lo ha convocado a que se reúna con la 
militancia albiazul tal como ocurrió con sus homologo Antonio Gali titular de la Secretaría de Infraestructura y 
Jorge Aguilar secretario de Salud. Luego de que el líder municipal del Partido Acción Nacional aseguró que ya 
convocaron a Manzanilla Prieto, para que emita una conferencia a la militancia panista; el funcionario estatal, 

reiteró, “no tengo ninguna invitación”. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/pol%C3%ADtica/el-secretario-de-gobierno-asegura-que-no-lo-
han-invitado-pasarela-pol%C3%ADtica 
 
HERALDO 

 PAN da ventaja a funcionarios: Rodríguez 
El aún presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez y   aspirante a la alcaldía de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2874863.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/pol%C3%ADtica/el-secretario-de-gobierno-asegura-que-no-lo-han-invitado-pasarela-pol%C3%ADtica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/pol%C3%ADtica/el-secretario-de-gobierno-asegura-que-no-lo-han-invitado-pasarela-pol%C3%ADtica
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Puebla, descalificó que el Partido Acción Nacional haya definido que la elección de candidatos se hará por medio 
de encuestas para medir el nivel de conocimiento e intención de voto. Luego de que este domingo 10 de febrero 
el partido blanquiazul publicara las convocatorias para aspirantes a alcaldes y diputados locales, Rodríguez 
Álvarez reconoció que él no podría ganar en una competencia interna contra quienes se han posicionado mediante 
cargos públicos, en clara alusión a los cuatro secretarios del gobierno del estado que han sido mencionados para 

buscar el cargo. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/pol%C3%ADtica/pan-da-ventaja-funcionarios-
rodr%C3%ADguez 

 

 
 
SINTESIS 

 Niega Manzanilla haber sido invitado por PAN municipal 
El titular de la Secretaria General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reiteró que la dirigencia municipal del 
PAN, que encabeza Gerardo Maldonado Balvanera, no le envió ninguna invitación para que se reúna con 
militantes de este instituto político, como ocurrió con otros secretarios de estado que aspiran a la alcaldía de 

Puebla. En una entrevista que concedió en el municipio de Cuautlancingo, el funcionario estatal declaró que 
mantiene una relación cordial y de respeto con el líder del albiazul pero hace más de 10 días que no tienen ningún 
contacto con él. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Invertirá SS 80 mdp en complejo hospitalario del sur 
El secretario de Salud del estado, Jorge Aguilar Chedraui, informó que los trabajos de rehabilitación y 

modernización del Complejo Hospitalario del sur del municipio de Puebla registran un avance importante y que la 
inversión superará los 80 millones de pesos. Explicó que para el mantenimiento y rehabilitación del inmueble, 
ubicado en las inmediaciones de las unidades habitacionales de Agua Santa y San Bartolo, la dependencia asignó 
una partida de 52 millones de pesos.  (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Convoca Agüera a construir una gran alianza ciudadana 

La máxima casa de estudios estatal ha realizado la semana pasada acercamientos con distintos movimientos 
sociales y gremiales. Desde los venderos ambulantes agrupados en MOSUP hasta los trabajadores de la central 
FROC. Ayer, la UAP y Antorcha Campesina firmaron convenio para promover actividades de vinculación social, 
capacitación, asesoría y proyectos de desarrollo social. Para el líder de la FROC, René Sánchez Juárez, el convenio 
de colaboración signado este sábado en el Complejo Cultural Universitario por la central de trabajadores y la 

Universidad Autónoma de Puebla reconoce el trabajo del rector de la UAP. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105825 
 

INTOLERANCIA 

 Los diputados asumen una actitud servil: Avilés 
Tras asegurar que los integrantes del Congreso del estado en general han asumido una actitud servil hacia el 
Ejecutivo donde en las comparecencias solo han avalado las acciones del gobernador Rafael Moreno Valle en 
contra del estado, Rosa María Avilés Nájera, exdiputada federal sostuvo que el ejecutivo está negociando con una 

empresa Iberdrola acusada de haber provocado las mayores inundaciones en Tabasco. En conferencia de prensa, 
acompañada del dirigente de Izquierda Democrática Nacional en Puebla, Jorge Méndez Spínola, Avilés Nájera 

quien fuera integrante de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, indicó que los legisladores han sido 
comparsas cuando han acudido lo (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105824 
 

INTOLERANCIA 

 Elimina el PAN candados a candidatos ciudadanos 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/pol%C3%ADtica/pan-da-ventaja-funcionarios-rodr%C3%ADguez
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/pol%C3%ADtica/pan-da-ventaja-funcionarios-rodr%C3%ADguez
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105825
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105824
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El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Rafael Micalco Méndez, reconoció que 
eliminaron los “candados” para los aspirantes a candidatos por Acción Nacional, quienes no tendrán como 
obligación ser miembros activos o adherentes; asimismo, aseguró que los principios del albiazul siguen presentes 
que hasta un ciudadano como Francisco Rodríguez Álvarez puede ser candidato. Subrayó que de acuerdo a 
información que tiene, las pláticas a nivel nacional con el Partido de la Revolución Democrática llevan un buen 

avance. Enfatizó que las pláticas las están llevando a cabo el Comité Ejecutivo Nacional de cada partido, donde 
falta que se pongan de acuerdo en temas importantes como es el porcentaje de votos, cuántos municipios para 
uno y otro, la plataforma política, entre otras cosas. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105823 
 

INTOLERANCIA 

 Permite el IEE la simulación: Fraile 
El consejero nacional del PAN, Francisco Fraile García, advirtió que el Instituto Electoral está permitiendo que se 
den los actos anticipados de campaña por diversos actores políticos y no ha asumido su obligación de intervenir 
directamente para sancionar a los responsables. Indicó que desde hace tiempo con el argumento que existe una 
revista rica capaz de colocar su publicidad en todos los paraderos de autobuses, y presume que no cobra las 

entrevistas, difunde la imagen de quienes han levantado la mano o reconocen sus aspiraciones de buscar un 
puesto de elección popular. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105822 
  

 

 
CAMBIO  

 Inicia PAN estudios de opinión en el estado 

 La dirigencia estatal del PAN comenzó a levantar estudios de opinión en diferentes regiones del estado para 
conocer la situación del partido de cara a la elección de julio, donde resalta el caso de la capital con una ventaja 
de al menos 10 por ciento sin estar integrados en una alianza, expuso el dirigente estatal del albiazul, Rafael 
Micalco Méndez. En rueda de prensa, el panista dijo que en la Angelópolis aún no se miden a los aspirantes a la 
alcaldía pues no tiene conocimiento de ninguno, pese a que el CEN del partido maneja los nombres de Antonio 
Gali, Jorge Aguilar, Francisco Rodríguez y Pablo Rodríguez. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2494-inicia-pan-estudios-de-

opini%C3%B3n-en-el-estado  
 
CAMBIO  

 No descartan que el Góber precioso sea operador electoral 

El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, no descartó incluir al exgobernador Mario Marín Torres 
como operador político en las elecciones de 2013, pues aseguró que en su momento estará platicando con toda la 
militancia de su partido. Luego de la reunión que el “Góber precioso” sostuvo el pasado viernes con Alfonso 
Zapata Huesca y líderes migrantes en el hotel Camino Real a la que CAMBIO tuvo acceso, el líder tricolor de 
manera sarcástica señaló que desconoce las agendas de los priistas poblanos, pues está enfocado en los trabajos 

del Comité Directivo del Revolucionario Institucional en la entidad. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2514-no-descartan-que-el-g%C3%B3ber-
precioso-sea-operador-electoral  
  
CAMBIO  

 Sin definir, instalación de clínica IMSS para Audi 
El dirigente de la CTM, Leobardo Soto Martínez, afirmó que esta semana se conocerá la ubicación de la clínica del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que dará servicio a los trabajadores de Audi en San José Chiapa. 

Detalló que serán 10 hectáreas las que se destinarán para este proyecto, que originalmente se tenía contemplado 
ejecutar en la zona de Oriental y aún no se determina la nueva zona. Señaló que a partir del próximo semestre, 

una vez que empiecen formalmente los trabajos de construcción de la planta automotriz, el IMSS deberá atender 
a una gran cantidad de trabajadores en la región. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2508-sin-definir-instalaci%C3%B3n-de-
cl%C3%ADnica-imss-para-audi  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105823
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105822
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2494-inicia-pan-estudios-de-opini%C3%B3n-en-el-estado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2494-inicia-pan-estudios-de-opini%C3%B3n-en-el-estado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2514-no-descartan-que-el-g%C3%B3ber-precioso-sea-operador-electoral
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2514-no-descartan-que-el-g%C3%B3ber-precioso-sea-operador-electoral
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2508-sin-definir-instalaci%C3%B3n-de-cl%C3%ADnica-imss-para-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2508-sin-definir-instalaci%C3%B3n-de-cl%C3%ADnica-imss-para-audi
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Descarta Riestra cambios en la política de atención al campo, pese a reclamos 
Al comparecer ante el Congreso local, el encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Rodrigo Riestra Piña, defendió los programas de apoyo al campo, 

principalmente la entrega de mototractores y la agricultura por contrato, pese a que los legisladores de PRI, PRD 
y PT acusaron que la maquinaria regalada es inservible y el esquema de apoyos excluye a la agricultura de 
autoconsumo, de la cual vive 80 por ciento de los campesinos poblanos. Pese a los reclamos de los 

representantes populares, el funcionario estatal aclaró que la administración de Rafael Moreno Valle Rosas. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/descarta-riestra-cambios-en-la-politica-de-atencion-al-
campo-pese-a-reclamos-_id_20026.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La mitad de diputados se ausentó de la comparecencia del responsable de la SSP 
Los diputados de la LVIII legislatura manifestaron total desinterés por la comparecencia del encargado del 
despacho de la Secretaría de Seguridad Pública, Zeferino Juan Sánchez Zarza, pues a  la sesión del pasado 

viernes sólo llegaron 22 de los 41 representantes populares que integran el pleno. A la comparecencia del titular 
del Secretario del Transporte, Bernardo Huerta, sólo asistieron seis diputados de la Comisión de Infraestructura y 
Transporte. En ambos actos no hubo el menor cuestionamiento. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-mitad-de-diputados-se-ausento-de-la-comparecencia-

del-responsable-de-la-ssp_id_20031.html  

 

 
 
MILENIO  

 Inicia RMV la recuperación de imagen urbana en Chignahuapan  
El gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dieron el banderazo de 
inicio de obras para la recuperación de la imagen urbana del corredor “Calzada de las Almas”, la cual conectará al 

Centro Histórico con la Laguna. Bajo el esquema Peso a Peso, los gobiernos estatal y municipal invertirán 10 
millones 77 mil pesos con lo que se beneficiarán 58 mil pobladores de la zona. Moreno Valle comentó que estos 
trabajos permitirán la generación de 50 empleos directos y 201 indirectos para los habitantes del municipio, “con 
el objetivo principal de cambiarle el rostro a los ayuntamientos con el único fin de incrementar sus atractivos…”, 

comentó.  (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a2670a1fe  

 
MILENIO  

 Presentan dueños de predios queja ante la CNDH y Segob por invasión 

Debido a que las autoridades estatales de Puebla y Tlaxcala han sido rebasadas ante el conflicto de invasión de 
predios por parte de “paracaidistas” poblanos en la comunidad de San Salvador Tepexco, municipio de San Pablo 
del Monte, integrantes de la Consejo Ciudadano Intermunicipal en Defensa del Territorio Tlaxcalteca, presentaron 
una queja ante la CNDH y pidieron la intervención de la Secretaría de Gobernación (Segob) para desalojar y 
aprehender a los responsables. En conferencia de prensa, el presidente de la agrupación, Héctor Joseph Cid, 
acompañado de un grupo de propietarios despojados de sus predios. (Lucía Pérez) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266c3092  

 

MILENIO  

 La BUAP y Antorcha se unen para desarrollar actividades sociales 
En Tecomatlán, Puebla, el rector de la BUAP suscribió un convenio de colaboración con Antorcha Campesina, a 
través de su dirigente en el estado, Juan Manuel Celis Aguirre, con el propósito de promover actividades de 
vinculación social, capacitación, asesoría y proyectos de desarrollo social, en beneficio de esa comunidad. “El 
cambio debe tener un propósito, no debe ser a ciegas, sino un cambio dirigido: las buenas obras, desde la 
responsabilidad pública, deben traducirse en un bien para las personas, propósito que a veces está ausente de 
quienes dirigen la política pública del país”, puntualizó el rector. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/descarta-riestra-cambios-en-la-politica-de-atencion-al-campo-pese-a-reclamos-_id_20026.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/descarta-riestra-cambios-en-la-politica-de-atencion-al-campo-pese-a-reclamos-_id_20026.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-mitad-de-diputados-se-ausento-de-la-comparecencia-del-responsable-de-la-ssp_id_20031.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-mitad-de-diputados-se-ausento-de-la-comparecencia-del-responsable-de-la-ssp_id_20031.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a2670a1fe
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266c3092


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Febrero de 2013 

 
 

 15 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266ff947  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Importa el Inpode a ciclistas de Chihuahua, con casas y becas 

Cinco ciclistas de Ciudad Juárez, Chihuahua, junto con su entrenador, representarán a Puebla ante la invitación 
del director del Instituto Poblano del Deporte, Manuel Youshimatz Sotomayor, para competir por el estado a 
cambio de residencias y becas. Los medallistas de la olimpiada nacional 2012: Jessica Bonilla, Julyn Águila, 

Manuel Reséndez, Sebastian Gómez y Orlando Hernández entrenan y estudian en Puebla. Youshimatz Sotomayor 
también nombró a Rolando Trillo Pando entrenador de la selección estatal en esta disciplina y le entregó una 
oficina en el velódromo del Complejo Deportivo de Cuautlancingo. (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13763 
 

E-CONSULTA 

 Gastó Moreno Valle 1.5 mdp diarios para la promoción de II informe 

Un millón y medio de pesos diarios gastó el gobierno del estado para la promoción del segundo informe de 
labores de Rafael Moreno Valle Rosas, campaña en la que se invirtieron 20.9 millones de pesos de acuerdo con 
información proporcionada por Puebla Comunicaciones vía transparencia. Si bien esto representa un costo menor 
que lo invertido en 2012 para la difusión del primer informe del mandatario, en esta ocasión se tuvo un 
incremento considerable en el monto correspondiente a la publicidad en medios electrónicos. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13764 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Integrantes de la FROC-CROC se declaran ‘aliados’ de Enrique Agüera 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, continúa ganando 
simpatías de cara a una posible candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla. Este fin de semana, Agüera 
Ibáñez sostuvo un encuentro con integrantes del Frente Revolucionario de Obreros y Campesinos y de la 
Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (FROC-CROC), quienes firmaron un convenio de 
colaboración con la BUAP y se declararon aliados del rector. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle inicia recuperación de imagen urbana en Chignahuapan 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, 
dieron el banderazo de inicio de obras para la recuperación de la imagen urbana del corredor “Calzada de las 

Almas”, la cual conectará al Centro Histórico con la Laguna. Bajo el esquema peso a peso, los gobiernos estatal y 
municipal invertirán 10 millones 77 mil pesos con lo que se beneficiarán 58 mil pobladores de la zona. Moreno 
Valle comentó que estos trabajos permitirán la generación de 50 empleos directos y 201 indirectos para los 
habitantes del municipio. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Manzanilla lleva lectura a pobladores de Cuautlancingo 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sigue recorriendo los municipios que conforman el 
Distrito de Cholula. Este medio día estuvo en Cuautlancingo en donde reunió a un grupo de panistas y pobladores 

para hacerlos partícipes de sus jornadas de lectura. Acompañado por su esposa Gabriela Moreno Valle, por 
periodistas poblanos y actores como Luis Felipe Tovar, Ofelia Medina, Arlette Pacheco, entre otros, el funcionario 
reiteró su llamado de tomar amor a los libros. Leyó junto con la gente que se reunió en la plaza principal y ahí 
dijo que lo mas importante son los valores, por lo que aseguró que desde cualquier trinchera seguirá trabajando 
para que los poblanos vivan entre un ambiente de "paz, respeto y amor". (Isaac Jimenez Perez)  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad91d8a44404fbecf228d96a266ff947
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13763
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13764
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49158 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obtiene empleo el 90% de egresados de la Facultad de Contaduría 
El 90 por ciento de los egresados de la Facultad de Contaduría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), obtienen un trabajo relacionado con lo que estudiaron, aseguró la directora de esta unidad académica, 
Marta Elva Reséndiz Ortega. Asimismo, comentó que han disminuido los niveles de deserción y ha aumentado el 
porcentaje  de alumnos quienes concluyen sus estudios; sin embargo, no detalló la cifra. En este sentido, Marta 

Elva Reséndiz señaló que actualmente en la facultad entre maestros y estudiantes acuden un total de 4 mil 200 

personas en la capital poblana, pero además de ello es necesario sumar a los estudiantes de otras modalidades. 
(Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49151 

 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PAN y PRD pactan ir juntos en al menos seis estados; Puebla, en veremos 

Las dirigencias de los partidos acordaron ir juntos en al menos seis de los 14 estados que tendrán elecciones este 
año, pero dejaron la puerta abierta para concretar en esta semana al menos dos coaliciones más: Puebla y 
Quintana Roo El Universal informa que las dirigencias del PAN y PRD acordaron ir juntos en al menos seis de los 
14 estados que tendrán elecciones este año, pero dejaron la puerta abierta para concretar en esta semana al 

menos dos coaliciones más. La elección más importante de la jornada electoral será la de Baja California. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36189:pan-y-prd-pactan-ir-juntos-en-al-

menos-seis-estados-puebla-en-veremos&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Conflicto en Olintla es provocado por las izquierdas: PAN 
Como innecesario calificó el diputado federal del PAN, Rafael Micalco Méndez, el punto de acuerdo que la semana 
pasada aprobaron por mayoría en la Cámara de Diputados para exhortar al gobierno federal, estatal y municipal a 
que atiendan las demandas de los habitantes de Olintla, que se oponen a la edificación de una hidroeléctrica en 
esta zona. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36188:conflicto-en-olintla-es-provocado-

por-las-izquierdas-pan&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Franco Rodríguez acude a encuentro con panistas 
Este fin de semana tocó a Franco Rodríguez, aspirante a candidato a presidente municipal de Puebla, reunirse con 
militantes del PAN. Al acto acudió Pablo Rodríguez, secretario de Trabajo y Competitividad y que también está en 
precampaña con anuncios espectaculares. A diferencia de Antonio Gali, que tiene la misma aspiración y es 
secretario de Infraestructura, Franco Rodríguez no estuvo arropado por los diputados locales morenovallistas 
Mario Riestra y Jesús Zaldívar, sólo acudió Ana María Jiménez, identificada con El Yunque. Sobre el acto el PAN 
difundió: (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36187:franco-rodr%C3%ADguez-acude-
a-encuentro-con-panistas&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Fernando Manzanilla pide "cuidar las manos" a los delegados federales priístas  
Ante las elecciones de julio, donde estarán en juego los 217 municipios y 41 diputaciones locales; el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, de afiliación “panista”, hizo un llamado ciudadano a “cuidar las 
manos de los delegados federales priistas” ante el riesgo de utilicen y manipulen recursos para favorecerse 
políticamente. Con lo anterior, dio a conocer que en breve se reunirá con los funcionarios federales para llamarlos 

al respeto, y mantener una colaboración coordinada. Urgió porque se denuncie cualquier tipo de chantaje o 
manipulación con la entrega de recursos de los programas sociales. (Puebla On Line) 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49158
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49151
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36189:pan-y-prd-pactan-ir-juntos-en-al-menos-seis-estados-puebla-en-veremos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36189:pan-y-prd-pactan-ir-juntos-en-al-menos-seis-estados-puebla-en-veremos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36188:conflicto-en-olintla-es-provocado-por-las-izquierdas-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36188:conflicto-en-olintla-es-provocado-por-las-izquierdas-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36187:franco-rodr%C3%ADguez-acude-a-encuentro-con-panistas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36187:franco-rodr%C3%ADguez-acude-a-encuentro-con-panistas&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36209:fernando-manzanilla-pide-cuidar-
las-manos-a-los-delegados-federales-pri%C3%ADstas&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Antorcha Campesina y FROC-CROC arropan a Enrique Agüera  
Al suscribir un convenio de colaboración con Antorcha Campesina en el estado, el Rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, convocó a construir una gran alianza ciudadana sobre el principio de la inclusión y con respeto a 
las divergencias. Tras señalar que es tiempo del ciudadano, invitó a los antorchistas del estado de Puebla a 

realizar un esfuerzo en común, para hacer de la educación y la ciencia el medio para responder a las legítimas 

aspiraciones de las personas. “Tenemos que construir una gran alianza ciudadana si queremos transformar a 
Puebla; una alianza basada en el respeto a las divergencias, porque la exclusión no abona en terreno fértil. En 
cambio, si la coincidencia principal es que a Puebla y a México les vaya bien, generando respuestas que el 
ciudadano se merece, bienvenidas entonces todas las alianzas”, afirmó. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36221:antorcha-campesina-y-froc-croc-
arropan-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=126 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Guerra sucia contra aspirantes a la alcaldía, Gali, Chedraui y Agüera  
La guerra sucia está a todo lo que da en este proceso electoral, teniendo como principales víctimas aquellos que 
han sido mencionados para la presidencia municipal de Puebla en las elecciones del próximo 7 de julio. A través 

de Youtube ya circulan varios videos en contra de priistas y funcionarios estatales que tiene como fin manchar su 
imagen; esto pese a que todavía no se emiten convocatorias para  elegir candidatos, ni mucho menos han 
iniciado las campañas para la renovación de varios cargos de elección popular. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guerra-sucia-contra-
aspirantes-a-la-alcaldia,-Gali,-Chedraui-y-Aguera&id=41544 
 

RETO DIARIO 

 Presenta PAN Puebla circular informativa para aspirantes a candidaturas  
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, diputado Rafael 
Micalco Méndez, acompañado por el presidente de la Comisión Estatal de Elecciones, Jesús Duque Noriega, dio a 

conocer la circular informativa emitida por la Comisión Nacional de Elecciones, la cual establece los requisitos a 
cubrir para quienes aspiren a una candidatura en el próximo proceso electoral y que será publicada el día de 
mañana en el portal de internet www.panpuebla.org.. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-PAN-Puebla-
circular-informativa-para-aspirantes-a-candidaturas-&id=41541 
 

RETO DIARIO 

 A construir una gran alianza ciudadana, convocó el rector de la BUAP  
Al suscribir un convenio de colaboración con Antorcha Campesina en el estado, el Rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, convocó a construir una gran alianza ciudadana sobre el principio de la inclusión y con respeto a 

las divergencias. Tras señalar que es tiempo del ciudadano, invitó a los antorchistas del estado de Puebla a 
realizar un esfuerzo en común, para hacer de la educación y la ciencia el medio para responder a las legítimas 
aspiraciones de las personas. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-construir-una-gran-
alianza-ciudadana,-convoco-el-rector-de-la-BUAP&id=41537 
 

RETO DIARIO 

 A finales de mes se sabrá lugar de construcción de clínica IMSS para Audi  
Antes que concluya el mes de febrero se definirá la fecha para el inicio de la construcción de la clínica-hospital del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), anunció el secretario General de la Federación de Trabajadores de 
Puebla de la Confederación de Trabajadores de México (FTP-CTM), Leobardo Soto Martínez. Lo que está por 

definirse es la zona en la que será instalada esta clínica, pues tiene que estar lista para dar servicio a los 
trabajadores que realizarán acciones de construcción de la armadora alemana de vehículos de lujo, Audi, mismos 
que se prevé inicien en un lapso de seis a siete meses. (Diana Morales) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36209:fernando-manzanilla-pide-cuidar-las-manos-a-los-delegados-federales-pri%C3%ADstas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36209:fernando-manzanilla-pide-cuidar-las-manos-a-los-delegados-federales-pri%C3%ADstas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36221:antorcha-campesina-y-froc-croc-arropan-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36221:antorcha-campesina-y-froc-croc-arropan-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guerra-sucia-contra-aspirantes-a-la-alcaldia,-Gali,-Chedraui-y-Aguera&id=41544
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guerra-sucia-contra-aspirantes-a-la-alcaldia,-Gali,-Chedraui-y-Aguera&id=41544
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-PAN-Puebla-circular-informativa-para-aspirantes-a-candidaturas-&id=41541
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-PAN-Puebla-circular-informativa-para-aspirantes-a-candidaturas-&id=41541
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-construir-una-gran-alianza-ciudadana,-convoco-el-rector-de-la-BUAP&id=41537
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-construir-una-gran-alianza-ciudadana,-convoco-el-rector-de-la-BUAP&id=41537
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-finales-de-mes-se-sabra-
lugar-de-construccion-de-clinica-IMSS-para-Audi&id=41532 

  

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Pide Peña a Sedena conducta intachable 
En el 98 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM), el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que su sexenio 
trabajará para consolidar las instituciones militares, ampliando las oportunidades de desarrollo de sus integrantes y 
mejorando su capacitación. “Como Presidente y comandante supremo, estoy decidido a consolidar a estas grandes 
instituciones, mejorando la profesionalización y capacitación de quienes forman parte ellas”, señaló Peña Nieto. 
Anunció, como ejemplo de este compromiso, que continuará con la construcción del Colegio del Aire para que los 
cadetes cuenten con las instalaciones adecuadas donde sigan su formación militar. (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41411.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Dragon Mart, proyecto de Estado: analistas 
Las facultades de la sociedad Real Estate Dragon Mart Cancún, una de las razones sociales que promueve la 
construcción y operación de lo que pretende ser el centro de exhibición y venta de productos extranjeros más 

grande del mundo entre Cancún y Puerto Morelos, son extraordinariamente amplias y la composición de su consejo 
de administración refuerza la certeza de que el Dragon Mart Cancún es un “proyecto de Estado”, promovido por el 
gobierno de China. Así lo expone en entrevista con EL UNIVERSAL, Luis Foncerrada, maestro en Economía por el 

Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE).  (Adriana Varillas) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41412.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Acapulco: detienen a vinculados con violaciones 
El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, informó que dos de las personas detenidas como parte de la 
investigación para esclarecer el caso de las seis españolas violadas el pasado 4 de febrero fueron identificadas por 
otra víctima que fue atacada en noviembre del año pasado. El mandatario estatal aseguró que la fiscal de delitos 
sexuales le informó que los detenidos tienen vinculación con la última denuncia de violación registrada. “Están 

íntimamente ligadas, porque una de estas personas que fue afectada el mes de noviembre ha identificado a dos. No 

sabemos si con el caso de las turistas españolas, pero sí con otros casos”. (Adriana Covarrubias) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41414.html   
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El juego suicida de RMV 
Desde hace algunos meses quedó al descubierto la estrategia electoral del Señor de Los Cerros para la elección 
intermedia local. 
Después de dos años de gobierno, donde el monoteísmo practicado en Puebla provocó una crisis al grupo 

morenovallista, pues la única figura era la del gobernador, se desató una ola desesperada de suspirantes, todos 
ellos emanados del gabinete estatal. 
Conociendo el absolutismo con el que gobierna el habitante de la casona de Los Fuertes, la hiperactividad 
política de sus más cercanos colaboradores obedece a una desesperada estrategia para hacer crecer su baraja 
para los diversos cargos de elección popular, particularmente la alcaldía de la capital y las candidaturas a 
diputados locales. 
A dos meses del arranque de la campaña, y ante la virtual candidatura del titular de Infraestructura, Tony Gali, 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-finales-de-mes-se-sabra-lugar-de-construccion-de-clinica-IMSS-para-Audi&id=41532
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-finales-de-mes-se-sabra-lugar-de-construccion-de-clinica-IMSS-para-Audi&id=41532
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41411.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41412.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41414.html
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llama la atención que medio gabinete se prepare para ocupar las candidaturas morenovallistas al Congreso del 
estado. 
En esa lista están apuntados los secretarios Fernando Manzanilla de Gobierno, Jorge Aguilar Chedraui de Salud, 
Patricia Leal de la Contraloría, Pablo Rodríguez del Trabajo, Roberto Moya de Finanzas y Ángel Trawitz de 
Turismo. 

En esta lógica —en una estrategia suicida—, el gobernador se jugará su futuro político el próximo mes de julio, 
donde tiene proyectado arriesgar el todo por el todo, sabiendo que una derrota masiva se convertiría en un 
fracaso rotundo del grupo morenovallista. 
De ahí que llame mucho la atención que Fernando Manzanilla haya trasladado a sus operadores al distrito de 
Cholula, cuando tenía dos años trabajando en la capital. 

Si existiera la lógica política, esta nos diría que su capital electoral está en la Angelópolis y no en el distrito 
cholulteca, donde su arraigo podría ser cuestionado. 

Por otro lado, aun no se ha resuelto cuántos miembros del gabinete “reforzarán” los distritos de la capital y 
cuántos buscarán la comodidad de algún otro distrito. 
Sin duda, la reubicación geográfica de algunos de los posibles candidatos morenovallistas hace brincar diversas 
preguntas: 
¿Qué vio Fernando Manzanilla en la capital para cambiar de distrito? 
¿Es la válvula de seguridad del gobernador? 
¿Por cuál distrito irá Aguilar Chedraui? 

¿Cuáles distritos serán para los miembros del gabinete? 
¿Quién va a ser el candidato por Ciudad Serdán? 
¿Operarán en equipo todos los candidatos morenovallistas? 
Vaya misterio. 

Evidentemente, la ambición será parte esencial de la elección, en donde el fantasma de la traición deambula 
entre los hombres del grupo en el poder. 

En los últimos días hay señales muy claras de la descomposición del grupo cercano al gobernador, y donde los 
golpes bajos se vuelven el pan de cada día. 
Y lo mejor, está por venir. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1996 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Ya nadie detiene el cochinero 
El proceso electoral de este año en Puebla se ha convertido en un verdadero “cochinero”.  

La promoción de los aspirantes a puestos de elección popular supera cualquiera de los parámetros que se han 
visto con anterioridad. 

No solo la ciudad está llena de espectaculares de quienes aspiran a ocupar un puesto de elección popular tanto 
del lado del PRI como de los candidatos del gobernador, sino que también se multiplican las bardas con 
leyendas de partidos políticos y también de ciudadanos que se promocionan, con el fin de convertirse más 
tarde en candidatos a presidentes municipales. 
Por si esto fuera poco, ahora también circulan infinidad de panfletos y seudo-publicaciones donde se 

promociona bajo el disfraz de información a un solo personaje, sin que haya más al respecto que las supuestas 
acciones realizadas por el aspirante en cuestión. 
Todo este proceso electoral es una auténtica farsa, una burla al electorado que se da cuenta de las constantes 
violaciones a la ley, de la burda promoción de personajes que aspiran a cargos de elección popular y, sin 
embargo, no pasa nada. 
Y es que no pasa nada porque —al parecer— el Instituto Electoral del Estado es, como lo dijo el periodista 
Arturo Luna Silva, ciego, sordo, mudo y cree que todos los demás somos estúpidos o “nos chupamos el dedo”. 

Mucho se dijo del pasado consejo el Instituto Electoral del Estado, que encabezó Jorge Sánchez, pero al parecer 
este, compuesto en su mayoría por morenovallista y electo desde Casa Puebla, está peor. 

Las omisiones son más que claras y están a la vista de todos, la promoción de personajes que aspiran a cargos 
de elección popular es insultante y con ello se viola el principio de equidad en la contienda, que es uno de los 
preceptos básicos por los que debe velar la autoridad electoral, a la cual por lo visto le tiene sin cuidado lo que 
ocurra. 

Sería mejor terminar de una vez por todas con la simulación, como bien lo dijo el expresidente del IFE, Luis 
Carlos Ugalde, en la cual se he convertido este proceso electoral y que de una vez por todas cada quien se le 
haga lo que le pegue la gana si ya de por sí, la autoridad electoral esta más que rebasada y, por lo visto, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1996
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vendida. 
Deloya suma en el PRI 
Un hombre que se ha dedicado a sumar a favor de su partido, el PRI, es el presidente del Icadep a nivel 
nacional, el poblano Guillermo Deloya Cobián. 
El funcionario partidista se ha dado a la tarea de sumar a personajes que de algún modo se habían alejado de 

las actividades partidistas o que bien apoyaron a candidatos diferentes en la pasada contienda electoral, como 
es el caso del jurista Carlos Meza Viveros, quien acompañó a Deloya a reuniones partidistas el pasado fin de 
semana. 
Deloya es factor de unidad en el PRI porque es de esas raras especies dentro del partidazo que en vez de 
“grillar”, trabaja. 

La lucha por Zacatlán 
Uno de los municipios en donde la lucha por la presidencia municipal se pondrá más que interesante es 

Zacatlán. 
En este municipio de la Sierra Norte de Puebla confluyen varios intereses, de los más fuertes del priismo. 
Por un lado se encuentra el diputado federal José Luis Márquez Martínez, quien tiene una fuerte trabajo en la 
zona y ha ganado todas las elecciones a las que se ha presentado para representar a Zacatlán, y por otro lado 
está el grupo del subsecretario de Desarrollo Social a nivel federal, Juan Carlos Lastiri Quirós; ambos llevan 
mano en este proceso. 
Está también la mano del presidente municipal, Mario Alberto Cruz González, que busca imponer a su sucesor 

en la persona de su director de Turismo. 
Una cuarta vía es la del diputado local y aspirante a la alcaldía, Jorge Luis Coriche, entrampado por la red de 
compromisos que adquirió con el morenovallismo y que hoy lo ubican más cerca del Partido Nueva Alianza que 
del PRI; bueno, hasta sus propios seguidores allá en la sierra Norte de Puebla dicen que el profe será 

candidato, aunque no sea por el PRI. 
Una quinta vía que se abre y que comienza a tomar fuerza es la de Baruc Gutiérrez García, el actual presidente 

del Comité Municipal del PRI en Zacatlán, el cual hace su lucha por la alcaldía y toma fuerza en un municipio en 
donde existen dos fuerzas claramente dominantes y cientos de intereses. 
Bermejo, a la delegación del Trabajo 
El comunicador Ismael Bermejo Águila se incorpora a las labores de comunicación social de la delegación de la 
Secretaría del Trabajo en Puebla. 
La experiencia de Bermejo está más que comprobada, ya que ha ocupado esta posición en la Secretaría de 
Gobernación del estado, en el PRI estatal, entre otras dependencia. Enhorabuena, Ismael. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1994 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

¿Contubernio Moreno Valle con caso Lydia Cacho? 
No está usted para enterarse ni un servidor para comentárselo pero durante la administración de don Carlos 
Antonio Carrancá Bourget, nuestro procurador de Justicia, fue ascendida como comandante de la Policía 
Ministerial del Estado (PME), Verónica Chávez Cruz, a quien dejaron al frente de la Segunda Comandancia. 
Chávez Cruz es la misma funcionaria que ha sido señalada por sus compañeros de contar con privilegios como 

los de utilizar vehículos oficiales para su uso personal, además de otras irregularidades. 
El nombre de esta comandante no tendría ninguna importancia sino se analiza el motivo de su ascenso y no es 
otra cosa que esta agente participó en diciembre del 2005, en la detención y actos de tortura de la periodista 
Lydia Cacho, por lo que incluso tendría una orden de aprehensión pendiente. 
La agente, tras la detención de la periodista fue “condecorada” con un ascenso a jefe de grupo, actualmente la 
hicieron comandante, sin ningún concurso de oposición. 
Si usted recuerda nuestro actual gobernador siempre dijo y ha dicho que si se salió del PRI no es que le 

“jugaron pesado” en la política sino porque no le gustó lo que le ocurrió a Lydia Cacho y ¿luego entonces? 
¿Premio o castigo? 

Dejan libre a mujer con vehículo robado 
El jefe de grupo Fernando Abad de Jesús, así como los agentes 322 y 358, adscritos a la comandancia de 
Esperanza, habrían dejado en libertad a una mujer identificada con el nombre de Silvia Merino Andrade, a 
quien antes estos mismos detuvieron en poder de un vehículo reportado como robado. 

El caso que corresponde a un delito grave, ocurrió el lunes 28 de enero, a las 15:00 horas, cuando los tres 
agentes detuvieron a Merino Andrade en la población de San Antonio Soledad, cuando conducía la camioneta 
placas MBT2712 y al darse cuenta que tenía reporte de robo la trasladaron a las oficinas de su comandancia, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1994
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donde presuntamente la mujer se puso mal porque le bajó la presión. 
De la misma comandancia salió una llamada de auxilio al 066, a los pocos minutos llegó el paramédico Oswaldo 
Reyes Ojeda, quien atendió a la mujer, luego se esperaba que la presentaran ante el Ministerio Público o que 
por lo menos informaran que la mujer había sido internada en un hospital pero no fue así, la camioneta la 
presentaron como vehículo abandonado. 

El acto de “caballerosidad” constituye un delito que debe ser investigado a fondo, sobre todo porque no tiene 
muchos días que la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP), reconoció que en Puebla el crimen 
organizado roba vehículos para abastecer a sus grupos de unidades y en Esperanza podría estar operando una 
de estas células criminales. 
Sombrerazos y amenazas en la Visitaduría General 

La reunión duró unas tres horas, sin importar si se atendía a la ciudadanía o no, Celia del Carmen Solís y 
Macías, reunió de inmediato a todo el personal, tras la columna de Porque los muertos del miércoles 6 de 

febrero, estaba totalmente alterada. 
No los bajó de “envidiosos”, “canallas” y les dijo que ahora sí “se los iba a chingar bonito”, amén de que ya 
había tenido una plática con el reportero (sic). 
En parte de la reunión un sujeto identificado con el nombre de Arnulfo Meza Delgado, exdirector de la Unidad 
de Control y Seguimiento de la desaparecida Policía Judicial del Estado, cuando era director Manuel Méndez 
Marín, prometió que buscaría al reportero para “romperle la madre” (sic). Ups. 
Por lo mismo llegó otra carta más, su contendido es casi lo mismo que la primera, solo resaltan los 

nombramientos de los funcionarios traídos del Distrito Federal. 
De la segunda carta: 
“No me queda duda además que el personal de las más altas esferas de la Procuraduría General de Justicia hoy 
en día en la administración de Rafael Moreno Valle, son gente que viene del exterior a quitar espacios de 

trabajo a gente de Puebla, empezando por el procurador general de Justicia Víctor Carrancá Bourget, después 
el director de la Policía Ministerial, Juan Luis Galán Ruiz, que ni es abogado y carece de título, así como Rodolfo 

Alejandro Alducin Flores, secretario general de la PGJ, Benjamín Albores Manzo de la Dirección de Delitos 
Cometidos contra Servidores Públicos, Lauro Rafael de la Torre Panduro de la Ayudantía de Seguridad 
Institucional y altos funcionarios. 
”Ofelia Urtuzuaztegui Sánchez de la Dirección de Mandamientos Judiciales, Margarita Guerra Tejeda de la 
Dirección de Derechos Humanos en la Procuraduría, Luz María Reyna Carrillo Fabela de la Dirección General de 
Servicios Periciales, Dayanara Elizabeth Monterrosas Rico de la Visitaduría de Procedimientos de 
Responsabilidad Administrativa, Celia del Carmen Solís y Macías directora de la Visitaduria General y de su hijo 

Fernando Rosales Solís que está en la Dirección de Delitos de Alto Impacto como director también en un claro 
caso de nepotismo grave. 
”Roberto García Velarde director de la Coordinación General Administrativa: todos los mencionados traídos del 
Distrito Federal, llenando por completo la Procuraduría de gente traída del Distrito Federal, sin contar que a su 

vez esta gente a ido llenando su oficinas, direcciones y áreas en general de más gente traída del Distrito 
Federal.”  
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1995 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Ganará el que tenga el ventilador de mierda más potente 
La guerra sucia que se desató el fin de semana contra Enrique Agüera y Antonio Gali no tuvo una gran 
repercusión porque, a excepción del periódico Síntesis, ningún otro medio se prestó a darle potencia al 

ventilador de mierda. 
Como ocurre en cada proceso electoral, los medios de comunicación poblanos tomarán bando sin hacer 
explícita su decisión ante sus lectores y audiencias. Periódicos, portales, radio y televisión asumen 
plenamente su condición de actores políticos. La correlación de fuerzas mediáticas en 2010 favoreció al PRI y 

a su candidato Javier López Zavala, aunque la sociedad decidió ignorar a los “líderes de opinión” y prefirió 
votar a Rafael Moreno Valle, a quien muy pocos medios apoyaron abiertamente. Los efectos duraderos de 
esa fractura aún se resienten, pues casi todos los que se la jugaron con el PRI quedaron fuera de losa 
cuerdos de publicidad. El gobierno morenovallista se ancló en las televisoras, estaciones de radio, tres 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1995
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periódicos y un portal. El resto fue marginado. ¿Cómo jugarán los medios de comunicación en el proceso 
2013? El primer fenómeno a considerar es que los medios “aliados” del gobierno estatal ya no lo parecen 
tanto. El primero en poner la muestra fue Gerardo Jean, el director regional de Televisa, a quien le tiraban el 
oro y el morro desde Casa Puebla. Sin embargo, a principios de diciembre algo pasó: Jean prohibió las 
entrevistas en estudio a los funcionarios del gobierno estatal que se promocionaban de cara a la disputa por 

la alcaldía. A Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fayad les prometieron enlaces “en 
vivo” para sustituir las entrevistas de estudio. 
Pero llegó el 2013 y la televisión sigue apagada, ni entrevistas en estudio ni enlaces, especialmente para 
el secretario de Infraestructura. La traición se paga barata. ¿De quién recibió órdenes Gerardo Jean 
para frenar la exposición del visible candidato a la alcaldía del la megacoalición morenovallista? ¿Fue una 

orden de Televisa México, presionada por el gobierno federal? Por ello, Tony Gali volcó su estrategia hacia 
Azteca Puebla, donde sigue recibiendo el trato de la casa, una vez que la alianza de Raymundo Alonso 

Sendino con Casa Puebla se mantiene firme. ¿Por cuánto tiempo? 
La recomposición del sistema político, el regreso de la ortodoxia tricolor al gobierno federal, provocará 
una recomposición del sistema mediático que ya empezó con la actitud de Televisa Puebla y que en poco 
tiempo abarcará también a las empresas radiofónicas que, en el mejor de los casos, lo único que podrán 
ofrecerle a Moreno Valle será neutralidad pero no apoyo a su megacoalición. ¿Por qué? Porque las 
concesiones radiofónicas y televisivas siguen siendo controladas desde la Subsecretaría de Normatividad 
de Medios de la Segob y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. ¿Alguien cree que no van a 

apretar a Coral Castillo, Patricio Zorilla, Antonio Grajales y compañía? 
Las alianzas mediáticas del morenovallismo en la opinión pública impresa también van a la baja. Su apuesta 
por El Sol de Puebla no es muy sólida, porque puestos a elegir, la Organización Editorial Mexicana de Mario 
Vázquez Raña va a tender a proteger sus acuerdos con el gobierno federal y no con la administración poblana. 

La Corporación Multimedios que edita Milenio demostró en la campaña federal 2012 ser un aliado 
implacable de Enrique Peña Nieto. Y para sorpresa de propios y extraños, el periódico Síntesis del 

empresario favorito del régimen, Armando Prida, fue el único medio que replicó la guerra sucia que se 
desató contra Antonio Gali Fayad en el fin de semana, así como Mario Alberto Mejía en su 
popularQuintacolumna, quien llamó al secretario de Infraestructura “el feto en el aborto”. 
El cambio de la correlación en el sistema mediático se cierra con la expectativa de que el gobierno 
federal invierta publicitariamente en los periódicos y portales a los que el morenovallismo cerró la llave 
durante los dos últimos años. Éstos respondieron con una postura editorial crítica que no ejercieron con el 
marinismo, y tras la asfixia, ven venir el oxígeno del dinero federal. Versiones no confirmadas señalan los 

primeros encuentros entre enviados de David López, director de Comunicación Social, con directivos de 
impresos y digitales seleccionados cuidadosamente. Por supuesto, si el gobierno federal garantiza la 
subsistencia de esos medios, éstos se verán fortalecidos para continuar su diario golpeteo. 
Y aunque más tarde que temprano los medios de comunicación definirán su bando, la primera postura es 

la prudencia. La guerra sucia que se desató en el fin de semana contra Enrique Agüera y Antonio Gali no tuvo 
una gran repercusión porque, a excepción del periódico Síntesis, ningún otro medio se prestó a darle 
potencia al ventilador de mierda. En ambos casos, tanto del rector de la BUAP, como del titular de 

Infraestructura, no tenían más de 500 visitas. La guerra sucia falló porque ningún periodista la replicó ni 
siquiera en sus cuentas de Twitter. 
Los medios de comunicación y sus periodistas, como grupos de interés, se encuentran a la expectativa porque 
nadie se quiere pelear de entrada con el posible próximo alcalde de casi cinco años. Por supuesto que en las 
semanas por venir las presiones para definirse con uno u otro grupo van a arreciar. Pero la estrategia luce 
muy clara: si la guerra va a ser de lodo, va a ganar quien tenga el ventilador más potente. ¿O ya nadie se 

acuerda que el golpe contra Mario Marín vino de Televisa y de La Jornada? Poco pudieron hace los medios 
locales ante un tsunami de tal naturaleza 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2511-ganar%C3%A1-el-que-
tenga-el-ventilador-de-mierda-m%C3%A1s-potente 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
¡Qué poca altura de miras! Los patos no tiran a las escopetas  

No es la presidencia municipal la que les interesa a quienes quieren ser alcaldes de Puebla. Eso de servir a los 
poblanos es retórica, lo que quieren es ser gobernadores. No de manera grupal, es imposible, sino de uno por 
uno. Por eso tanto revuelo, tanta burla a la ley, tanto anticipado. Tienen la visión muy corta y escaso olfato 
político.  
¿Vale la pena que Agüera, Gali, Chedraui, Giorgana y el Yunque se pasen por el arco del triunfo al Instituto 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2511-ganar%C3%A1-el-que-tenga-el-ventilador-de-mierda-m%C3%A1s-potente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2511-ganar%C3%A1-el-que-tenga-el-ventilador-de-mierda-m%C3%A1s-potente
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Estatal Electoral y a sus consejeros? Ellos creen que sí. Sus acciones así lo demuestran. No tienen respeto ni 
por el marco normativo en la materia ni por sus autoridades y mucho menos por los ciudadanos. 
El colmo de los colmos. Ahora no sólo se ven espectaculares promocionando aspirantes a la presidencia 
municipal con artilugios que evidencian los actos anticipados de campaña sino que hasta a la BUAP pintando 
bardas al más puro estilo partidista para convidarle medallas a su rector hoy que tantos laureles necesita. 

Las bardas electorales de la máxima casa de estudios y sus promocionales televisivos con los colores del PRI 
indican de forma clara cuál es el partido de los amores de Enrique Agüera y cuáles sus oscuras pretensiones. Lo 
triste del asunto es que mientras los demás ya se animaron a decirlo, él todavía no. ¿Será cosa de virilidad? ¿O 
de qué?  
Observemos. Burlarse de la ley comienza a ser un hecho cotidiano, cosa normal, ya hasta nos estamos 

acostumbrando a que los políticos, el rector de la BUAP y nuestros gobernantes hagan lo que quieran con las 
leyes, cuando debería ser todo lo contrario. Ellos tendrían que ser los primeros en respetarlas. 

Dónde quedó la frase dominguera “nadie por encima de la ley”. Se entiende a dónde se fue cuando Gali, en 
compañía del gobernador, comenzó a pulular en espectaculares por aquello de seguir transformando a Puebla. 
Allí está el hilo negro y la razón de que los consejeros del IEE estén impedidos para sancionar. Ése es el 
motivo. Si tuvieran que hacerlo tendrían que empezar por el gobernador y el secretario de Infraestructura. 
Los patos no le tiran a las escopetas. Es imposible. No imagino a los consejeros electorales sancionando o 
apercibiendo a Rafael Moreno Valle y a su pupilo, a Agüera y a la BUAP, a Chedraui y a las estaciones que lo 
patrocinan y al Yunque por su razón social con su cachorro Pablo Rodríguez. El proceso electoral que viene, 

como se ve, está viciado de origen. Los consejeros electorales carecen de ética y calidad moral. No son 
garantes de imparcialidad ni de transparencia.  
Retomemos el tema de inicio. Quien sea el edil, dicen, en automático será casi mandatario estatal. ¿Será eso 
posible? ¿O lo pensó uno de ellos y, como ocurre con las enfermedades, contaminó a los demás? Servir a la 

ciudad es una cosa y servirse de ella es otra. Si lo que los políticos ven en Puebla es el escalón para ser 
gobernadores, qué pena por ellos y por nosotros. Diría el clásico: ¡qué poca altura de miras! 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2476-%C2%A1qu%C3%A9-
poca-altura-de-miras-los-patos-no-tiran-a-las-escopetas 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se aclara el panorama político 
Como en este momento se ven las cosas, el candidato del PRI a la presidencia municipal será Enrique Agüera 
Ibáñez y el candidato del PAN, Antonio Gali Fayad. 

Los destapes y adhesiones al actual rector de la BUAP han sido constantes y el PRI ha permitido que ese juego 
continúe, luego entonces, hay la intención de “respetar la voluntad de las bases” entre las que ya hay no sólo 
membretes sin importancia real dentro del partido tricolor, sino organizaciones obreras como la CTM y la FROC. 
El rector ha sido el precandidato ciudadano más movido, más activo. Y el trabajo que ha venido realizando lo 

ha hecho con inteligencia, sin involucrase claramente sino sólo dejándose querer.  
José Chedraui Budib, el otro precandidato ciudadano priista, ha tenido un comportamiento discreto, y como no 
desempeña en este momento un puesto que le permita proyectarse con mayor impacto, como sí lo tiene el 

doctor Agüera, se ve opacado por el rector de la institución pública de educación superior del estado más 
importante, que además está recibiendo reconocimientos nacionales e internacionales como ningún rector de la 
BUAP los ha recibido en la historia de dicha casa de estudios. 
Los otros aspirantes priistas, Enrique Doger Guerrero, Óscar Aguilar González y Víctor Manuel Giorgana, 
ocuparán alguna posición o gente suya podría ir a alguna candidatura. Enrique Doger, que ya fue rector de la 
BUAP, que ya fue presidente municipal, que ya fue diputado local y que ahora es diputado federal y que 

además tiene una estructura que lo apoya bastante importante, sabe jugar fuerte y lo hará, y eso le permitirá 
fortalecer su presencia política en el estado. 
El PAN con dos aspirantes fuertes 
Dos son los aspirantes fuertes del PAN a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, 

secretario de infraestructura del gobierno estatal, y Franco Rodríguez Álvarez, dirigente 
empresarial. 
Gali es el más conocido, el más carismático, el de mayor experiencia, pero Rodríguez Álvarez, a quien no 

conocemos personalmente, ha dado muestras de ser un panista de la vieja guardia, capaz y con ideología bien 
cimentada.  
Recientemente, el sábado para ser exactos, tuvo un desayuno en el Centro Mexicano Libanés, al que fueron 
invitados grupos panistas de todo el municipio y ahí habló con mucha propiedad sobre la doctrina panista y fue 
crítico con su partido al afirmar que una de las razones por las que el PAN perdió las elecciones federales fue 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2476-%C2%A1qu%C3%A9-poca-altura-de-miras-los-patos-no-tiran-a-las-escopetas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2476-%C2%A1qu%C3%A9-poca-altura-de-miras-los-patos-no-tiran-a-las-escopetas
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que dicho partido perdió su identidad ideológica, abandonó el humanismo político y tuvo en el poder un 
comportamiento semejante al del PRI, por lo que el ciudadano no notó alguna diferencia en la forma de 
gobernar de uno y otro partido. 
Fue más allá, dijo que es necesario volver a los principios que dieron origen al partido blanquiazul, que sólo así 
podrá recuperar la confianza de los ciudadanos que ha perdido. 

Refiriéndose a la inseguridad que priva en el país, manifestó que por fortuna y gracias a que los gobiernos 
poblanos de antes y de ahora se han preocupado por ello, no estamos en las condiciones tan lamentables en 
que se encuentran otras entidades y otras ciudades importantes. También lo atribuyó a que los poblanos 
siguen conservando sus valores. 
Hemos comentado aquí que el actual secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, ha dado 

muestras, pese a su reciente ingreso al PAN, de conocer a fondo la ideología de su partido superando incluso a 
muchos panistas con años de militancia. Rodríguez Álvarez es otro panista que ha demostrado pleno 

conocimiento de su partido, de sus principios doctrinarios y de su programa de acción. Un solo discurso 
pronunciado con tranquilidad y sin exaltaciones demagógicas, ha sido suficiente para saber que el dirigente 
empresarial es un panista convencido.  
Gali supera a todos 
El PAN es un partido que se ha caracterizado por no tener cuadros entrenados para ejercer el poder. 
Lo vimos ya en los últimos 12 años, en que ocupó la Presidencia de la República. Esos dos gobiernos 
fueron literalmente un desastre. 

Pero Antonio Gali, que no es un panista doctrinario sino más bien un aspirante ciudadano a la presidencia 
municipal, es lo mejor que tiene ese partido en este momento. Se trata de un hombre joven, con experiencia 
en el ejercicio de cargos públicos y que ha demostrado últimamente ser incansable en el trabajo de servidor 
público, disciplinado y con sensibilidad social y política. 

A la gente le cae bien, tiene carisma, es como dicen los “chavos”, “cuate” y así lo percibe la gran mayoría de la 
gente que ha tenido algún contacto con él. Además canta y lo hace bien. Es como dice el doctor Enrique Doger, 

un buen cantante amateur. 
De tal manera que si los panistas quieren dar una batalla real al PRI, tendrá que lanzarlo como su candidato, 
pues para competir realmente por la presidencia municipal de Puebla, el PAN no tiene a nadie más. Cualquier 
otro podría hacer un papel decoroso pero no ganar. Gali sí sería un real peligro para México… perdón, para el 
PRI.  
El PRI tendrá su asamblea estatal 
El 14 de este mes, dentro de tres días, el Partido Revolucionario Institucional llevará a cabo en esta 

capital su asamblea estatal con miras a la 21 asamblea nacional ordinaria que tendrá lugar en la 
capital del país los días 2, 3 y 4 de marzo. 
En Teziutlán se clausuraron los trabajos intermunicipales, que dieron como resultado la designación de 2 mil 
108 delegados que representarán a 206 municipios de la entidad y que participarán en la asamblea estatal. 

En el acto de clausura de los trabajos, que tocó coordinar a José Doger Corte, el dirigente estatal del partido 
tricolor, Pablo Fernández del Campo, afirmó que su partido está ahora más unido y fortalecido y que va no sólo 
a ganar lo que ya tiene ganado sino a recuperar lo que perdió en las elecciones pasadas.  

Estuvieron en el presídium, además del dirigente estatal, la secretaria general Silvia Elena del Valle; el 
presidente municipal de Teziutlán, Carlos Peredo Grau y José Doger Corte, entre otros. 
Asistieron a esa reunión no menos de mil 500 priistas teziutecos y de lugares cercanos.  
La dirigencia estatal del PRI también sostuvo una reunión con los priistas de Amozoc, Tepeaca y Atlixco, a 
quienes exhortó, como lo ha venido haciendo, a la unidad y al trabajo a favor del partido sin anteponer 
intereses personales o de grupo.  

Notas breves: El viernes pasado falleció en esta capital, víctima de vieja dolencia, el señor José 
Chedraui Alam, padre de uno de los fuertes precandidatos del PRI a la presidencia municipal de Puebla, José 
Chedraui Budib. Fue velado en su casa, a donde concurrieron numerosas personas, tanto familiares y amigos 
como destacadas figuras de la política local. El cuerpo fue cremado y depositado en una cripta de la iglesia de 
Las Ánimas… Hemos platicado con varios de los aspirantes a las presidencias municipales de diversas 

regiones de la entidad y estamos sorprendidos de lo que se dice del comportamiento que han tenido muchos 
alcaldes que han manejado a los gobiernos municipales, como si fueran presidentes del consejo de 

administración de una empresa privada. Ya le platicaremos de eso en nuestra próxima entrega… La alianza 
PAN-PRD en Puebla es casi un hecho. Tal vez por eso el PRD ni se preocupa por buscar candidato para la 
presidencia municipal de la capital del estado. Además, aunque buscara no encontraría. La escasez de figuras 
con capacidad y carisma para abanderar al partido del Sol Azteca es verdaderamente dramática, y es que los 
perredistas en vez de trabajar para crear infraestructura, para capacitar gente, para ganar adeptos, han estado 
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ocupados por años en pelearse, en tratar de eliminarse. Han formado grupos o tribus, como les llaman, para 
estar guerreando internamente y se han olvidado de lo que debe ser un partido político. No les queda más 
remedio que ofrecerse como aliados al mejor postor, aunque éste sea de derecha. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2478-se-aclara-el-panorama-
pol%C3%ADtico 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Privilegios del poder  

*RMVR somete al TSJ 
Lidercillo de papel. La amistad y acercamiento con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, garantizan 
contar con los favores de la ley. La familia Islas Maldonado Hernández es una de las que gozan de los favores 
del ejecutivo del estado. Gerardo, presidente del partido Nueva Alianza, como fiel sirviente del mandatario 
entre otros privilegios, logró la agilización de poner tras las rejas –se dará está semana- a Bernardo J. Treviño 
Musalem, ex presidente de la Asociación Estatal de Charros y hermano del juez Roberto, por el delito de 
fraude. 

De acuerdo con el expediente radicado en la PGR al que tuvo acceso La Entrega, existen fotografías de 
Bernardo con Ardelio Vargas Fosado, flamante director de migración y ex secretario de seguridad pública del 
gobierno morenovallista, personaje que lo llevo a la presidencia de la Asociación de Charros. Ante la partida de 
Ardelio, el hermano del juez quedó desprotegido para que le fincaran un fraude por 50 millones de pesos. 

En reciprocidad a la familia Islas Maldonado Hernández porque en el LXVII Congreso y Campeonato Nacional 
Charro Beato Fray Sebastián de Aparicio, que tuvo verificativo en Puebla del 25 al 13 de noviembre del 2011, 

en el que le concedieron al gobernador la “Espuela de Oro”, al mismo tiempo de planear el derrocamiento de 
Bernardo Treviño de la Asociación, le buscaron hasta encontrarle el fraude millonario. 
En la presente semana será liberada la orden de aprehensión en su contra, después de la agilización de la 
consignación de la averiguación previa correspondiente. La mano del poder en Puebla, está atrás de la pronta 
impartición de justicia en la PGR, donde el delegado Normando Bustos Bertheau, que para mala fortuna de los 
poblanos, también se ha rendido a los pies de Moreno Valle Rosas. 
Por supuesto si el fraude de 50 millones de pesos fue perpetrado por Bernardo Treviño, deberá ser castigado 

porque se trata de un delito. Sin embargo no debe recibir ningún trato especial por estar involucrada la familia 
Islas Maldonado Hernández. Sobre todo porque el padre del dirigente de Nueva alianza del mismo nombre 
Gerardo, tiene como “juguetito” la charrería. 
Y como el gobernador Moreno Valle Rosas no le niega ningún capricho a Gerardo Islas Maldonado, ahora le 
cumplirá ver tras las rejas al hermano del juez Ruperto Treviño. Faltaba más si le presta sus “ferraris” aéreos –

así les llama el mandatario a sus helicópteros- para presumir a la clase artística principalmente y pasear a su 
novia la incipiente actriz  y cantante Sherlyn Montserrat González Díaz. 

A cambio de obedecer órdenes incondicionalmente Islas Maldonado, puede permitirse el lujo de pedir  favores 
al gobernador de Puebla. La mayoría desde luego para la obtención de recursos económicos. Y como es un 
ferviente aficionado al alcohol, gusta de utilizar las vías de comunicación poblanas como pistas de carreras para 
presumir los bólidos que le prestan. 
El dirigente del partido Nueva Alianza, incursionó en los medios de comunicación mediante la página electrónica 
Sexenio, por la que el gobierno del Estado, le autorizó 300 mil pesos mensuales, para que mediante la 

publicación alaben hasta el hartazgo al gobernador Moreno Valle Rosas. 
Reporte del Informante 
Marchan en fila. El madruguete del pasado viernes en el Tribunal Superior de Justicia para derrocar de la 
presidencia a David López Muñoz e imponer a Roberto Flores Toledano, designado por gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, magistrado en noviembre pasado, no sólo ratificó el dominio del mandatario del poder 

judicial, si no deshacerse de las esquirlas de la mafia que aún existe. 
Poco a poco el gobernador ha sometido al poder judicial poblano, luego de utilizarlos en los asuntos que le 

interesan al mandatario, decidió sacudírselos para evitar compromisos. David López Muñoz en su momento 
sirvió a las intereses del gobernador, pero en la actualidad estorbaba por lo que fue obligado a renunciar a la 
presidencia del Tribunal. 
También le impidieron que integrara sala, es decir que se encargará de un juzgado. Y como si eso no bastará lo 
obligaron a solicitar su jubilación, a pesar de alegar que el plazo para hacerlo se vence en diciembre del éste 
año. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2478-se-aclara-el-panorama-pol%C3%ADtico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2478-se-aclara-el-panorama-pol%C3%ADtico
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Otro personaje integrante de la mafia del tribunal que por causas de fuerza mayor deberá presenta en los 
siguientes días su solicitud para jubilarse es León Dumit, quien a más tardar el mes próximo de marzo saldrá   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Una asamblea sindical violenta  
*Hospital Universitario, en crisis 
La asamblea que el viernes pasado por la tarde se llevó a cabo en el Sindicato de Trabajadores Académicos de 
la BUAP estuvo a punto de llegar a los golpes entre los delegados. 

De acuerdo a una fuente confidencial, no todos estuvieron de acuerdo con lo que les ofreció la institución. 
Pero el punto álgido fue el pago vacacional. 

Los delegados estaban informados de que el rector Enrique Agüera Ibáñez les había prometido aumentar de 75 
a 90 días el pago del aguinaldo. 
Sin embargo, la realidad es que sólo “por cuates” se les otorgará. 
El problema –dice esta fuente- es que el rector no firmó este compromiso. 
Esto quiere decir que Agüera se va sin haber dejado formalmente comprometido este párrafo del aguinaldo. 
Por lo tanto, el que llegue a sustituirlo, que se apuesta será Esparza, no reconocerá este incremento. 
Con ello nuevamente van a tener que negociar en el próximo contrato de trabajo. 

Los gritos y consignas –reveló- no se hicieron esperar por parte de delegados inconformes. 
No les pareció el 3.9 por ciento directo al salario y las prestaciones. 
Por fin se dieron cuenta que la universidad ya no les ofrecería más. 
El líder del sindicato los calmó. 

Lo que no pudo evitar fueron los comentarios. 
Algún delegado por ahí, recordó que es sumiso por sus viajes a Cuba que le costea la rectoría de la BUAP. 

De una u otra forma, esta semana, en un acto protocolario, el rector y sindicato firmarán el acuerdo del nuevo 
contrato de trabajo de esta casa de estudios que beneficia a unos diez mil trabajadores. 
Claro, no todos quedaron contentos. 
Saben que Agüera va a ser el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, y a partir de ese 
momento se desliga por completo de la rectoría.  
HOSPITAL UNIVERSITARIO  
Por cierto, la misma fuente informativa hace ver que el Hospital Universitario de Puebla está en una verdadera 

crisis. No cuenta con el suficiente número de médicos. 
Pero para evitar problemas, dentro del anterior acuerdo, Enrique Agüera los trató de contentar al asegurar que 
va a enviar nuevos médicos a ese nosocomio. 
Al mismo tiempo que entre el personal hay protestas porque no cuentan con el equipo adecuado. 

Y quienes llegan a pagar los platos rotos son los pacientes. 
Tienen que esperar a que llegue un médico. 
Y también a que determinado equipo sea reparado. 

O bien, regresar en otra fecha para recibir atención. Ver para creer. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Gordillo, absurdo electoral de AN; operó en su contra 
La Iglesia en manos de Lutero. 

El enemigo en casa. 

O ya nos infiltraron y nos volverán a infiltrar. 
Eso es lo que se plantean los panistas, luego de que por órdenes del gobernador Rafael Moreno Valle, el líder 
poblano de Acción Nacional, Rafael Micalco, nombró al coordinador de los diputados federales azules, Néstor 
Gordillo, como secretario de Elecciones del Comité Directivo Estatal. 
Y es que si un personaje actuó siempre contrario a los intereses del partido fue precisamente el operador 
morenovallista. 

Para evitar entrar al terreno de las descalificaciones nada mejor que el dato duro: La elección extraordinaria en 
San Jerónimo Tecuanipan en el 2011. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/la-entrega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-11/mirador
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Este municipio con una población indígena de apenas 5 mil 226 fue el escenario para que a través del Panal, 
Néstor Gordillo desmadrara al PAN con toda la impunidad que brinda el morenovallismo. 
El Panal postuló al ex candidato en 2010 del Partido del Trabajo, Javier Téllez, como su abanderado en el 2011. 
San Jerónimo Tecuanipan fue considerado prioritario en la operación electoral, donde de mil 058 hogares, 18 
viviendas tienen una computadora; 217 casas, una lavadora; y 880 habitaciones cuentan con televisión. 

El interés del poder radicó en el mensaje político hacia la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, 
encabezada en ese entonces por Juan Carlos Mondragón. 
Javier Téllez era el presidente del Comité Municipal del blanquiazul. Rompió con el partido cuando le negaron la 
candidatura y se fue al PT desde donde peleó la alcaldía de San Jerónimo Tecuanipan. 
Con la anulación del proceso en el 2010 recibió la invitación de Germán Jiménez, coordinador de delegaciones 

de la Secretaría de Desarrollo Social para integrarse a las filas del Panal y buscar en las extraordinarias la 
alcaldía. 

Le ofrecieron todo tipo de apoyo, en particular le dijo este operador del entonces subsecretario de Sedeso, 
Néstor Gordillo  que contaba con el beneplácito del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
El viernes anterior a la elección de este domingo, de la subsecretaría de Asuntos Políticos de Gobierno, a cargo 
de tabasqueño Víctor Manuel Barceló, se liberaron 200 mil pesos para respaldar la etapa final del proyecto ante 
la enorme influencia del PAN en la zona. 
Su equipo de campaña comenzó a distribuir rotoplas entre las familias de Tecuanipan. 
El domingo, desde temprano, arribaron los diputados panalistas Guillermo Aréchiga Santamaría, Enrique Nacer 

y Julio Lorenzini (ayer del Panal, hoy del PAN), acompañados de personal del Congreso del Estado, como la 
subadministradora, Armandina Esparza. 
Ahí, se dio luz verde para la distribución de enseres domésticos a la población. 
Incluso, Lorenzini pidió el respaldo de policías de San Pedro Cholula para cuidar las urnas. 

El resultado final: Panal ganó la alcaldía con 856 votos. 
Acción Nacional se quedó en segundo lugar con 817 sufragios. 

El PRI con 638 votos. 
Seis fueron para candidatos no registrados 
Y 45 anulados. 
Ahora este prócer del Panal opera la influyente cartera electoral del PAN. 
Qué absurdo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9774&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Sacrificar al delfín… 
Sí, a simple vista parece difícil, muy difícil, casi imposible. 
Sin embrago, no puede descartarse que en el momento final de la negociación para ungir al próximo candidato 

del PAN a la alcaldía de Puebla, el gobernador Moreno Valle decida, por así convenir a sus intereses políticos, 
sacrificar a quien desde hace meses es considerado como su favorito para gobernar los próximos cuatro años y 
nueve meses la ciudad capital. 

A pesar del apoyo incondicional que el mandatario le ha dado al proyecto político de su secretario de 
infraestructura, Tony GaliFayad. 
A pesar de los millones de pesos gastados en publicidad disfrazada de portadas de revistas, espectaculares, 
paraderos y unidades del transporte público. 
A pesar del despliegue mediático que los muestra obsesivamente siempre juntos, en una aparente comunidad 
de objetivos y metas, en actos públicos y privados preparados ya para adueñarse del estado y de la capital en 

un muy ambicioso esquema de copropiedad. 
Si bien repito que el escenario resulta muy poco probable,el gobernador Moreno Valle nos ha enseñado que en 
la consecución de sus objetivos políticos, todos, absolutamente todos sus colaboradores, por más cercanos y 
confiables que sean, son absolutamente prescindibles. 

Y en esta ocasión, en esta coyuntura en especifico, hay mucho en juego para el mandatario poblano. 
Sobre todo en lo que a su tan trillado proyecto presidencial se refiere. 
Rafael se encuentra en un momento fundamental para sentar las bases de su relación con el PAN. 

Ha dado muestras de efectividad como negociador al hacerse del control de los liderazgos partidistas y de las 
instancias encargadas de la toma de decisiones al interior del blanquiazul y es un hecho que no tendrá 
contrapesos al momento de decidir qué personajes aparecerán en la boletas el próximo 7 de julio. 
Sin embargo, falta la estocada final, el lanzarle un último guiño al ala más dogmática de la derecha para 
mostrarse como un conciliador interesado en las necesidades de este grupo, que se siente excluido y lastimado 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9774&Itemid=70
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políticamente por el morenovallismo. 
Al sacrificar al delfín, Moreno Valle tendría la posibilidad de presentarse como un gobernador respetuoso de la 
voluntad de la mayoría de  los panistas que abiertamentehan mostrado su rechazo a la potencial candidatura 
de GaliFayad y de paso podría perfilar a un abanderado a la alcaldía que medie entre el panismo dogmático y el 
neopanismo. 

Su mejor escenario, en este contexto, sería una derrota electoral que le permitiera a Moreno Valle vender que 
el panismo tradicional no sabe ganar elecciones, que es necesario llevar a cabo un proceso de renovación de 
liderazgos en el PAN nacional que debe de ser encabezado por quienes son capaces de vencer en procesos 
electorales de pronóstico reservado y desde ahí construir la plataforma para lanzar su candidatura a la 
presidencia de la República. 

En este contexto, resultan proféticas las líneas publicadas el jueves pasado en la columna “Bajo Reserva” del 
periódico El Universal, en donde se publica que la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega, recibió 

recientemente a gobernadores aliancistas, entre ellos de Puebla, quienes le ofrecieron la posibilidad de negociar 
la victoria del PRI en esos estados a cambio de tener injerencia en el proceso de selección de los candidatos del 
tricolor. 
De ser cierto lo anterior, no sería difícil concluir que Moreno Valle jamás mandaría a GaliFayad a una contienda 
de antemano perdida y que preferiría mandar al matadero a un perfil menos identificado con su grupo político 
más cercano. 
El enigma se resolverá en pocas semanas más. 

Veremos si para colgarse el traje de demócrata, el gobernador es capaz de sacrificar el traje Zegna de su 
secretario consentido. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9783&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Califican con 7.4 poblanos a Eduardo Rivera: BEAP 

Un promedio de calificación de 7.44 es lo que le dan los ciudadanos de Puebla capital a su Presidente Municipal 
Eduardo Rivera Pérez en estos dos años de gestión, además de ser aprobado en general por un 57% de ellos, 
de acuerdo a la Encuesta de Evaluación del Gobierno Municipal que hemos realizado en el BEAP, S.C. durante la 
semana previa a su Informe de actividades. 
La Encuesta se aplicó a una robusta muestra representativa de poblanos (800 cuestionarios efectivos aplicados 
cara a cara en puntos de muestreo de todo el Municipio) y los resultados más importantes fueron los 
siguientes. 

En primera instancia, siempre queremos saber si la ciudadanía conoce el tema (en este caso el nombre) del 
cual le vamos a preguntar. Por eso iniciamos con el cuestionamiento que nos indica muchas cosas: “¿Me 
podría decir el nombre del actual Presidente Municipal de Puebla?” 
Al dos años de gestión (más una campaña electoral), un 51.3% NO supo el nombre o no contestó la 

pregunta, pues. Y el 48.8% respondió correctamente. Cada quien saque su propia conclusión. Y por supuesto, 
el reto BEAP está vigente (si alguien duda de estos resultados, lo invitamos a acompañarnos a levantar la 
Encuesta…). 

En la tabla de respuestas se aprecia lo que dijeron los encuestados. 
Ya entrando en materia de Evaluación (y obviamente ya citando el nombre del Alcalde, una vez hecha la 
primera pregunta de “top of mind”), los poblanos respondieron: 
La calificación (en una escala del 0 al 10, en la que 0 es pésimo y 10 es excelente) que los ciudadanos dieron 
en promedio al trabajo de Eduardo Rivera fue de 7.44. Como en otras ocasiones, el comentario es que no es 
mala nota, tomando en cuenta que hay un descontento generalizado contra los gobernantes en prácticamente 

todo el país. 
La confianza que inspira Eduardo Rivera para resolver los problemas de Puebla, también en una escala del 0 
al 10 (en la que 10 es mucha y 0 es nada) promedió 7.07. No mala, pero tampoco extraordinaria. Siempre 
este rubro es calificado más bajo por los ciudadanos. 

Ahora bien, hablando de porcentajes de aprobación-desaprobación del trabajo del actual Presidente Municipal, 
los poblanos respondieron: Un 57.8% aprueba el trabajo de Rivera Pérez, mientras que 22.8% lo 
desaprueba. 15.5% dijo “más o menos” y 4% no supo responder la pregunta. 

Lo interesante de este cuestionamiento es ver las razones de la aprobación-desaprobación de la gestión y 
también dela respuesta “más o menos”. 
Entre los que aprueban, destacaron las respuestas: “Ha hecho un buen trabajo” (34.2%); “Hay más obra 
pública” (17.7%); “Se notan cambios” (17.3%) o “Pavimentación” (10.8%). 
Las razones principales de los que desaprueban la gestión municipal fueron: “No ha hecho un buen trabajo” 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9783&Itemid=71
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(23.1%); “Inseguridad” (9.9%); “Mal Gobierno” (8.8%); “No cumple sus promesas” (8.8%) o “Falta 
pavimentación” (6.6%). 
Es interesante –como siempre- ver las razones de los que respondieron “más o menos” porque entre ellas 
predominan las menciones negativas, que bien pueden ser sumadas a la “desaprobación”: “No ha hecho un 
buen trabajo” (21%); “No cumple sus promesas” (11.3%); “No conoce su trabajo” (9.7%); “Obras inconclusas” 

(8.1%) o “Inseguridad” (6.5%). 
Todas las menciones pueden ser observadas en las tablas respectivas. 
Las siguientes preguntas buscaron saber la evaluación (mejoraron o empeoraron en los últimos dos años) que 
hacen los poblanos de distintos servicios que lleva a cabo el Ayuntamiento encabezado por Rivera Pérez. El 
resumen de ellas es el siguiente: 

La “Obras y Servicios Públicos” mejoraron para un 54.3% y empeoraron para el 11.8%. El “Alumbrado Público” 
mejoró para 51% mientras que para 16.3% empeoró. La “Pavimentación de Calles” mejoró para 49.8% y 

empeoró para un 18%. El servicio de “Recolección de basura” mejoró para 45.3% pero “sigue igual” para 
45.5%. El “Trabajo del DIF Municipal” mejoró para el 44.3% pero “No sabe” 32.3% (el más alto). El “Bacheo de 
calles” mejoró solo para un 34.8% pero empeoró para 31.3% y sigue igual para 32.8%. Y los tres rubros que 
según la ciudadanía empeoraron más que mejorar son: la “Policía Municipal” que empeoró para 37.3% 
mientras que mejoró solo para 30.5%; los “Agentes de tránsito” que empeoraron según el 336.8% de poblanos 
y solo mejoraron para 23.5% y el “Combate a la corrupción” que empeoró para 35% de los ciudadanos y solo 
mejoró para un 23.3% de ellos. 

Las respuestas “sigue igual” y “no sabe/no contestó” de cada uno de los rubros, en la tabla respectiva. 
Después creímos oportuno preguntarle a los poblanos sobre el programa más emblemático –según su propia 
propaganda desde la campaña electoral- de la administración municipal encabezada por Eduardo Rivera, o sea 
el Programa de las “1000 calles pavimentadas”. Y un 36.5% de la ciudadanía percibe que sí cumplió con dicho 

programa, pero un 39.8% cree que no cumplió.13% dijo que “más o menos” y 10.8% “no sabe”. 
Y es que por alguna razón no se ha vuelto a mencionar dicho programa por parte del Ayuntamiento actual. 

También preguntamos sobre el mayor problema que percibe la ciudadanía en Puebla desde hace más de diez 
años: “¿Usted cree que ha aumentado o disminuido el índice de delincuencia en la ciudad en estos dos años de 
gobierno del Alcalde Eduardo Rivera?”. Las respuestas son contundentes: 
Para el 53.8% de personas la delincuencia “Ha aumentado”; mientras que para el 17.3% “Ha disminuido”. Para 
un 25.8% “Sigue igual” y 2.5% no sabe. 
Es el “talón de Aquiles” de la administración encabezada por Eduardo Rivera Pérez. 
También queríamos saber cuál es la percepción real de la gente con respecto a las obras que ha realizado en 

concreto –específicas, pues- el gobierno de Eduardo Rivera Pérez: “Además de la pavimentación…¿Me podría 
Usted mencionar otras obras concretas que haya realizado el Alcalde Eduardo Rivera? 
Las respuestas son más que sintomáticas: 
El 60.9% “NO sabe” o no contestó. A lo que se le puede sumar otro 7.3% que respondió “Ninguna”. Solo muy 

bajos porcentajes respondieron: “Programa Colonia 100% iluminada” 8.5%; “Gimnasios al aire libre” 7.1%; 
“Remodelación del centro histórico” 3.4% o “Más seguridad” 2.5%. Resto de menciones en tabla 
correspondiente. 

Para finalizar, igual que en otras ocasiones, preguntamos a la sociedad capitalina: “Comparando sus gestiones 
a dos años de Gobierno…¿Quién cree que haya realizado un mejor trabajo, el Gobernador Rafael Moreno Valle o 
el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez?” 
La respuesta es contundente: Para el 58.5% el Gobernador Rafael Moreno Valle ha hecho un mejor trabajo; 
20% respondió que “Ambos” y solo un 11.3% dijo que el Alcalde Eduardo Rivera Pérez. 6% respondió que 
“Ninguno” y 3.8% “no sabe”. 

Estos son, pues,  los resultados de la Encuesta BEAP de Evaluación de Gestión de Eduardo Rivera a dos años de 
trabajo. Cada quién tiene sus propias conclusiones al respecto. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9780&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Precisiones Necesarias 
Fe de erratas: en mi columna de este día aseguré que Tony Gali Fayad, secretario de Infraestructura, había 
cantado durante el concierto de Angélica María, César Costa y Alberto Vázquez. Debo de reconocer que mi 

fuente me falló. Esto no fue así. Lo que sí ocurrió fue que Gali Fayad subió a entregarles a dichos personajes un 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9780&Itemid=72
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reconocimiento.  
--- 
Quienes estuvieron ahí no lo podían creer. 
Y es que juran que Tony Gali Fayad quiere ser el novio en la boda, la pizza en el horno de piedra y el feto en el 
aborto. 

¿Lugar? 
Auditorio del Complejo Cultural Universitario. 
¿Día? 
Sábado 9 de febrero de 2013. 
¿Espectáculo? 

Concierto para nostálgicos irredentos con Angélica María, Alberto Vázquez y César Costa. 
Todo iba bien, en la medida del cartel de baladistas de tercer mundo, cuando desde el escenario alguien pidió 

que Tony Gali, virtual candidato del morenovallismo a la Presidencia de Puebla, subiera al escenario. 
Nadie imagino que el también secretario de Infraestructura tomaría el micrófono para entonar una canción que 
ruborizó a medio mundo. 
Y que ese medio mundo empezaría a abuchearlo frente a la pena ajena de los tres cantantes de los años 
sesenta. 
Todo tiene un límite, parece ser el mensaje. 
Y es que los poblanos, saturados de tanto espectacular con la imagen del virtual candidato, al parecer ya están 

hartos de tanta promoción. 
Eso mismo le ocurrió a Javier López Zavala en 2010, cuando a la menor provocación –siendo el candidato 
favorito del entonces gobernador Mario Marín-  se subía a cantar con Margarita la Dios de la Cumbia o con K-Paz 
de la Sierra. 

El Error de Diciembre en Puebla. Viernes por la noche en El Desafuero. 
Acompañado de su familia, el doctor Jaime Serra Puche, presidente de SAI Consultores y lobbista del gobierno 

del estado de Puebla en el tema Audi, disfrutó vinos de la Ribera del Duero, jamón de Jabugo, pescado a la sal y 
otras más de las delicias que ahí se consumen. 
Lo curioso es que prácticamente nadie detectó su presencia, pues de lo contrario hubiesen ocurrido dos cosas: 
Lo habrían felicitado por el notable trabajo que hizo en la gestión para traer Audi a Puebla o le habrían 
reprochado el célebre “Error de Diciembre” por el que miles de mexicanos perdieron casas y autos en un tris. 
Y es que Serra Puche –con el notable trabajo anterior de Carlos Salinas & Asociados- provocó que los capitales 
mexicanos huyeran despavoridos luego de una reunión privada en la que confesó, ante un pequeño grupo de 

empresarios golondrinos, que el peso sería ligeramente devaluado. 
Hay que decirlo: el hoy brillante consultor fue el secretario de Hacienda más breve que ha habido en la historia 
reciente de México. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4962 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
PRI: riesgo de escisión 
En el PRI la nominación del candidato a la presidencia municipal de la capital de Puebla elevó la presión entre 
los grupos que disputan esa posición, con el riesgo de la ruptura. 
“Insisten en relegarme políticamente”, escribió el el viernes en su página de Facebook el exedil de Puebla, 

Enrique Doger Guerrero, actual diputado federal por el PRI. 
Doger, que junto al empresario José Chedraui Budib y Enrique Agüera, rector de la BUAP, forman parte de la 
terna que el tricolor tiene para elegir a su candidato a la presidencia municipal de Puebla con éxito relativo. 
Y es al mismo tiempo el aspirante que se había conducido con mayor cautela en la ruta interna, sin propaganda 

expuesta, sin promover destapes o pronunciamientos de grupos afines al priismo, se había limitado a sostener 
reuniones con liderazgos en lugares cerrados y discretos, casi callados y al margen de la prensa. 

“En 2010 me negaron la posibilidad de ser candidato a la gubernatura por que NO era el 'favorito' de una 
persona muy influyente, me dijeron entonces que era yo el PLAN C”, machacó este priista a través de esta 
popular red social. 
No será una presa fácil este priista empeñado en desacatar la cultura de la línea impuesta desde las cúpulas 
dominantes. Ciertamente lo demostró en el pasado, cuando el aparato se colocó por la candidatura de Javier 
López Zavala, que resultó ineficaz en la lucha por extender el dominio político. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4962


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Febrero de 2013 

 
 

 31 

Hace unas semanas en una reunión celebrada por un selecto grupo de hombres de negocios por el rumbo de La 
Vista, el único invitado especial fue el diputado federal poblano cerca del poderoso coordinador de la bancada 
tricolor, Manlio Fabio Beltrones. 
Hablaron largo y con detalle de los desencantos que trajo la alternancia en Puebla: la desatención a grupos 
empresariales, el incumplimiento de acuerdos pactados y el deseo por que la economía se reactive con una 

política distinta en la que no prive más la exclusión. 
Habló Doger, tras coincidir en los planteamientos expresados. Y dibujó la ruta de trazada: todo acuerdo será 
cumplido, pera antes hay que llegar. Para hacerlo habrá que concitar voluntades y persuadir a grupos con 
quienes ha mantenido distancia. No será fácil, concluyó. 
La publicación en Facebook demuestra con claridad que la más turbulenta etapa de la selección del nominado 

está por comenzar. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Lalo Rivera: tira línea a sus funcionarios pero sin inclinar la balanza 
Jalen con el que quieran, hasta con el candidato del gobernador 
El candidato del PRI no lo definirán las encuestas: Moreno Peña 
La noche del viernes 1 de febrero el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sorprendió a 

sus principales colaboradores que fueron convocados a una reunión urgente, en uno de los salones del 

restaurante La Exhacienda ubicado en la 11 sur entre 31 y 33 poniente. 
Se trató de un encuentro partidista, encabezado por el alcalde y el presidente del Comité Directivo 
Municipal del PAN capitalino, Gerardo Maldonado Balvanera, quienes fijaron su postura en torno a los 
aspirantes panistas que se perfilaban para la presidencia municipal de Puebla. 
Contrario a lo que mayoría de los convocados esperaba —un pronunciamiento en pro del ex presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, o el primo de éste el secretario de 

Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del estado, Pablo Rodríguez Regordosa—, Eduardo Rivera 
no tiró línea a favor ni en contra de ninguno de los precandidatos a sucederlo. 
Pero además: El munícipe les dijo estaban en libertad de apoyar al aspirante de su preferencia —
incluido el favorito del gobernador Rafael Moreno Valle, el secretario de Infraestructura del estado, José 
Antonio Gali Fayad— siempre que lo hicieran en sus tiempos libres y sin desviar o distraer recursos 
públicos. 
Eduardo Rivera sí se refirió a Gali Fayad como el candidato del gobernador, más con una intención de 

ubicarlo entre los grupos panistas que de descalificarlo. 

A la apresurada reunión de no más de una hora, acudieron cerca de una centena de funcionarios 
municipales, entre ellos el tesorero Juan Manuel Janeiro Fernández; la secretaria general, Leonor 
Popócatl Gutiérrez; el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana; el secretario de 
Administración, Iñigo Ocejo Rojo; el de Desarrollo Social, Eduardo Morales Garduño; y el de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. 

También asistieron los titulares del Instituto Municipal de las Mujeres, Cecilia Espino González; del Instituto 
Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno; el coordinador de Comunicación Social, Ignacio Dávila 
Mora;  y los directores de Desarrollo Humano y Educativo, Víctor Manuel Mayoral Muñoz; de Atención 
Vecinal y Comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel; de Desarrollo Político, Miguel Méndez Gutiérrez; y de 
Fondos, Inteligencia de Negocios e Innovación, Fernando Aguilar Pirez; así como el titular de la Unidad 
Jurídica de la Secretaría de Desarrollo Económico, Jonathan Edwin Soriano Jaime, entre otros. 
Antes de la intervención de Eduardo Rivera, el dirigente municipal panista, Gerardo Maldonado, llamó a 

los funcionarios del ayuntamiento de Puebla a mantener la unidad, a entender esta nueva etapa del 

partido y a trabajar apegados a la ley, conscientes de que hoy lo más importante es garantizar la 
continuidad en el gobierno municipal. 
De acuerdo con funcionarios presentes en la reunión, el alcalde capitalino más que mandar línea sobre 
determinado precandidato, quiso enviar un mensaje de unidad, ante las confrontaciones y malos 
entendidos que vienen dándose en algunas instancias de la administración municipal por el apoyo de unos 
secretarios y directores a favor de Pablo Rodríguez Regordosa y otros a favor de Franco Rodríguez. 

EN CORTO 
Este lunes a las 17 horas se reunirá la Comisión Política Nacional del PRD con representantes de las 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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principales corrientes de Puebla con el propósito de definir si este partido va o no en alianza con el 
PAN en los comicios locales de julio próximo. 
Por la importancia del encuentro es muy probable que éste sea encabezado por el presidente del CEN 
del PRD, Jesús Zambrano Grijalva. 
Por Puebla asistirán Eric Cotoñeto Carmona, en representación de Nueva Izquierda; la diputada 

federal Roxana Luna Porquillo, de Alternativa Democrática Nacional (ADN);Jorge Méndez Spínola, de 
Izquierda Democrática Nacional (IDN); y posiblemente Miguel Ángel de la Rosa Esparza o Julián Rendón 
Tapia, de Foro Nuevo Sol. 
*** 
Rubén Sánchez Robledo, candidato de unidad a la presidencia de la Cámara de Comercio, Servicios y 

Turismo de Puebla (Canaco) fue nombrado y rindió protesta la semana pasada como consejero 
nacional de la Concanaco. 

La Concanaco es el organismo empresarial más grande y representativo de México al agrupar a 254 
cámaras de comercio y más de 650 delegaciones, con presencia en 900 ciudades de la república mexicana. 
Sánchez Robledo será electo presidente de la Canaco Puebla, en sustitución de José Alfredo 
Arizmendi Domínguez, el 7 de marzo  cuando se efectuará la Asamblea Anual Ordinaria de este organismo 
empresarial. 
*** 
El sepelio de Don José Chedraui Alam reunió a destacadas  figuras de la vida política, empresarial y 

social de Puebla y el país de la noche del viernes hasta la tarde del sábado cuando sus restos fueron 
exhumados. 
Por la casa del fallecido textilero y constructor, en la colonia Libanesa, desfilaron para dar el pésame a 
su viuda e hijos —José y Ramón Chedraui Budib—, los más importantes empresarios de Puebla y la capital 

del país, entre ellos los hijos de Carlos Slim. 
Entre las esquelas llamó la atención la del secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong. 

Las misas en memoria del padre del aspirante del PRI a la alcaldía poblana se llevarán a cabo en la 
Iglesia de Nuestra Señora del Líbano a partir de este domingo a las 19 horas. 
*** 
Muchas suspicacias levantará la entrevista que este lunes publicará El Sol de Puebla con el delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, en el sentido de que no necesariamente el 
aspirante mejor posicionado en las encuestas será el candidato de su partido a la alcaldía de 
Puebla. 

Y es que no faltarán los que de inmediato quieran buscarle destinario a las declaraciones del enviado 
de la dirigencia nacional priísta, quien en la entrevista con Efraín Núñez afirmó que en el PRI abundan 
los casos de políticos que van arriba en las encuestas, pero que no ganan las elecciones 
constitucionales. 

*** 
Ahora que el nuevo presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 
estado, Mario Riestra Piña, insiste cada vez que puede en la necesidad de dignificar el papel del 

Poder Legislativo y sus integrantes, no estaría que mal que pusiera el ejemplo al menos en las 
comparecencias de los secretarios del gabinete. 
Y es que el Congreso del estado queda muy mal parado cuando el personal de avanzada de los 
distintos secretarios se apodera de las galerías, y no permite ni siquiera al personal de los diputados 
ocupar uno de esos lugares. 
Así ocurrió la semana pasada durante las comparecencias del secretario General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto, y del procurador Víctor Antonio Carrancá Bourget; en el caso del último, hubo hasta 
pleitos entre su equipo de avanzada y el legislador Héctor Alonso Granados cuando a su asistente no le 
permitían el acceso. 
En la semana que hoy inicia no habrá comparecencias ante el pleno de la LVIII Legislatura, sólo ante 
comisiones, entre ellas la del secretario de Desarrollo Social, Neftalí Salvador Escobedo Zoletto, que se 

efectuará el miércoles a las 10 horas. 
Los que sí comparecerán ante el pleno pero hasta la semana entrante son el secretario de 

Finanzas, Roberto Juan Moya Clemente, y el secretario de Educación, Luis Maldonado, los días lunes 18 y 
martes 19 de febrero, a partir de las 10 horas. 
*** 
Simón dice: 
“Ningún hombre aceptará un consejo, pero todos aceptarán dinero. De donde se deduce que el dinero vale más 
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que el consejo.” 
Jonathan Swift (1667-1745) Político y escritor irlandés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

¡Bomba!: Ivonne Ortega declara la guerra a Moreno Valle 

“Lo conozco muy bien. Lo vi hace unos días en la fiesta de cumpleaños de don Mario Vázquez Raña. 
“Allí me preguntó que cuándo iba a Puebla a visitarlo. 
“Le respondí que sí, que pronto voy a ir. 
“Solo que le dije, sí voy a ir a Puebla, pero si voy va a ser para joderte. 
“Y creo que no le gustó mucho… 
“Dos días después, declaró en una gira enojado que si nosotros queríamos que él se metiera en la campaña lo 
iba a hacer”. 

Las palabras son de Ivonne Ortega, la poderosa secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del 
PRI. 
Y las pronunció durante una entrevista que sin duda causará revuelo y que esta misma semana publicará, en 
su edición de febrero, la revista Puebla Magazine (@MGZPue), que dirige el periodista Alejandro 
Rodríguez. 

Originalmente para Campaigns and Elections, la conversación con la número 2 del priísmo a nivel 

nacional no tiene desperdicio. 
Tras señalar que después de la de gobernador en Baja California, la de la ciudad de Puebla es la elección más 
importante para el CEN del PRI en la contienda del próximo 7 de julio, Ivonne Ortega no esconde las 
intenciones de su partido por arrebatarle a Rafael Moreno Valle la alcaldía de la cuarta ciudad más grande 
del país. 
“Vamos por todo y con todo, nuestra meta es ganar Puebla y la mayoría en el Congreso”, dice, firme, 
contundente, la ex gobernadora de Yucatán. 

Y agrega: 
Con Moreno Valle, “no hay ningún acuerdo”, tampoco “ninguna alianza” con su gobierno, “y lo que 
queremos es que el PRI gane”. 
Sobre los traidores, aquellos priístas poblanos que durante dos años estuvieron literalmente a las órdenes 
del gobernador, apunta: 
“No dudo que alguno o varios (priistas) hayan tenido un acuerdo o un tipo de negociación (con 

Rafael Moreno Valle) pero creo que ahora es el momento en que tienen que mostrar su militancia y 

su lealtad”. 
Este es un extracto de la reveladora entrevista que, repito, esta misma semana pone a circular Puebla 
Magazine: 
-¿Cuál es el objetivo del PRI en Puebla, donde hay un gobernador que fue de los suyos y ahora es 
panista y más aún, se dice que quiere ser Presidente? 
-En Puebla tenemos la obligación de ganar, además de que hay un priismo que está pidiendo que estemos con 

ellos y que los acompañemos en cado uno de estos estados donde no gobierna el PRI. 
-Una de las cosas que pasó en Puebla es que lamentablemente se generaron un serie de mitos que los propios 
priistas se creyeron, y hoy, tenemos la obligación de dejar muy claro que no es así. No hay ningún acuerdo 
(con el gobernador), no hay ninguna alianza (con el gobierno) y lo que queremos es que el PRI gane. Los 
priistas que hoy buscamos son perfiles que sepan que pueden ganar y que tienen con que ganar. 
-¿Qué pasa con lo que en Puebla muchos llaman traidores al partido, se dice mucho que hay algunos 

que obedecen órdenes e intereses del gobernador? 

-Mira, yo vengo de un proceso en donde se pierde la gubernatura, mientras yo gano la diputación local, el 
candidato a gobernador pierde; y una de las cosas que pasan en este tipo de elecciones es que todos 
desconfían de todos y ahí es donde tiene la habilidad el gobernante en turno de poder, con base en esas 
desconfianzas, crear mitos. Por eso es que toqué el tema de los mitos. 
-No dudo que alguno o varios (priistas) hayan tenido un acuerdo o un tipo de negociación (con Rafael Moreno 
Valle) pero creo que ahora es el momento en que tienen que mostrar su militancia y su lealtad. Hay una nota 
que por ahí se publicó donde decía que cuiden sus lealtades. La lealtad es al partido, porque el que quiera 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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futuro, debe entender que el único futuro que tiene es aquí, y no solo en el caso Puebla sino en todos lados. 
-¿Cuándo ya habrá candidatos? 
-Estamos pensando elegir a nuestros candidatos temprano lo cual significa que será antes de que termine este 
mes de febrero, aunque la convocatoria lo establece hasta marzo. En medida que podamos tomar decisiones y 
que se pueda trabajar en los consensos, en esa misma medida que el partido podrá trabajar en contra de los 

partidos de enfrente, en estos momentos están todos en la pugna en busca de las candidaturas. Las 
candidaturas que buscamos deben ser de unidad. 
Al final, tras más de una hora de plática, las grabadoras se apagan. Ivonne Ortega sigue sonriente y tranquila. 
Los flashes empiezan a dispararse para una sesión de fotos que debe apurarse cuando de una de las puertas, 
sale un asistente que le dice que del otro lado ya la espera sentado César Duarte Jáquez, gobernador de 

Chihuahua. 
“Nos vemos pronto en Puebla”, concluye. 

“Y mira que será muy seguido”, remata. 
*** 
Todo cambia. 
Qué tiempos aquellos cuando la vida, la política, el poder los ponía en una situación completamente 
diferente. 
De gobernador a gobernadora. De gobernadora a gobernador. 
Igualados en circunstancias. 

Esta fotografía fue tomada durante el último informe de labores de la entonces mandataria de Yucatán, 
acto al que por supuesto acudió Rafael Moreno Valle. 

 
Hoy son otros tiempos, sin duda. 

Las risas se acabaron. 
Y lo que sigue es la guerra. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que el crecimiento de José Antonio Galia Fayad en las encuestas de medición ha motivado de recrudezca la 
esperada propaganda negra contra Gali, como ocurrió el fin de semana al aludir una información de un medio 
nacional en torno a su vivienda. 
Con el video en YouTube de la guerra sucia contra el secretario de Infraestructura se ha desatado una 

prematura campaña negra contra los principales punteros en las encuestas tanto del PRI como del PAN. 

:Que los dirigentes de Antorcha Campesina liderados por Aquiles y Soraya Córdova Morán son profesionales 
para enviar mensajes políticos y saben del valor e importancia de firmar un convenio con la BUAP encabezada 
por Enrique Agüera Ibáñez. 
Adquiere mayor relevancia cuando la firma de un convenio con la principal universidad pública se realiza en el 
municipio mixteco de Tecomatlán ante la presencia de la base social y los cuadros intermedios, sin descontar a 
las influyentes casas de estudiantes antorchistas. 
:Que Agüera Ibáñez sigue ganando el respaldo de agrupaciones sociales, como ocurrió el pasado fin de semana 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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con la central obrera que encabeza René Sánchez Juárez, que sumado al respaldo a la federación de 
Trabajadores de Puebla (FTP-CTM). 
:Que fue el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto quien revelará que el proyecto original 
del Teleférico se modificará, sin que afecte el plan integral en los diferentes frentes de su construcción como se 
viene realizando. 

El anuncio de la modificación se esperaría con Bernardo Huerta, el secretario del Transporte, pero finalmente 
ocurrió de otra manera. 
:Que será esta semana cuando se anuncien los términos de la alianza electoral entre las dirigencias nacionales 
del PAN y PRD para la elección de presidentes municipales y diputado locales. 
Rafael Micalco Méndez, presidente del CDE del PAN, adelantó que el acuerdo de la alianza tiene un avance del 

50 por ciento porque han encontrado muy buena disposición de la dirigencia del partido del sol azteca. 
:Que a partir de esta semana entrarán en circulación 5 de las 10 rutas “alimentadoras” de la Red Urbana de 

Transporte Articulado (RUTA) con un promedio de 30 a 40 unidades, informó Miguel Ángel Aceves Mendoza, 
presidente de la sociedad de concesionaria de Ruta. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172088 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
En manos de Rivera resultado en urnas 
Con los 40 años cumplidos este mes, pero con una trayectoria política que empezó desde muy joven, el panista 

Eduardo Rivera Pérez presume estar preparado para cumplir el último tercio del gobierno municipal. 
Maestro en Ciencias, egresado de Ciencias Políticas de la UPAEP, con una vasta experiencia parlamentaria y en 
la conducción de la política partidista, Rivera entra de lleno al año político, en una coincidencia con sus 

obligaciones constitucionales de rendir cuentas. 
Ha escalado más allá de la presidencia municipal de la ciudad capital, lidera la organización nacional de 
presidentes municipales del país que agrupa a alcaldes de los tres principales partidos políticos, que lo proyecta 

a las grandes ligas de la política nacional. 
Ligado al panismo de línea dura, lo involucran a El Yunque, la organización secreta en México donde nadie se 
reivindica como miembro, aunque en Puebla o el país todos hablen de esta agrupación de ultraderecha, según 
lo hizo púbico Luis Paredes, un yunquista expulsado. 
Ultraconservador o no, Rivera Pérez es un político exitoso y un ejecutivo con capacidad de mando para conducir 
el gobierno de la ciudad capital, alejado de los excesos o escándalos en su responsabilidad pública y vida 
privada, puede presumir de ser un hombre y político integro. 

Del resultado electoral por la elección del presidente municipal el 7 de julio próximo, el alcalde es el principal 
factor del triunfo o la derrota en las urnas, con el candidato que sea, pero respaldado por el PAN, solo o en 
alianza. 
El alcalde es un activo político importante para que el PAN retenga la alcaldía poblana frente al acecho de la 

maquinaria presidencial del PRI que se ha propuesto como prioridad nacional ganar la ciudad capital. 
A Rivera Pérez y Moreno Valle los une hoy la urgencia de retener la alcaldía y la mayoría de los distritos 
electorales de la capital del estado, a ambos los beneficia o perjudica el resultado en las urnas el domingo 7 de 

julio. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172087 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Guerra sucia 
A medida que el tiempo avanza, y que los periodos para definir candidatos en los distintos partidos políticos se 
agotan, la disputa y la guerra por las candidaturas, particularmente, por la del ayuntamiento de Puebla, se 

agudizan y se ponen más calientes.  
Prueba de ello es la guerra sucia que se está viviendo en Puebla contra los aspirantes más fuertes que intentan 

hacerse de una candidatura segura, la cual les garantice un futuro de miel y hojuelas. 
La semana pasada todos los aspirantes fueron blancos de aquellos que se dedican a hacer las famosas 
campañas negras. 
El trabajo sucio que siempre tiene como base la denostación, la injuria, la ofensa y/o la humillación para tratar 
de derrocar al adversario. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172088
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172087
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Generalmente, este tipo de estrategia obscena se ejecuta para bajar o derribar al puntero de la competencia 
electoral. Se preparan documentos, imágenes (fotomontajes) y datos duros que son manipulados a 
conveniencia de alguien. 
En ese sentido, hay que subrayar que el primero en sufrir este desgastante y deleznable tipo de trabajo fue el 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 

Al gobernador de la máxima casa de estudios del estado le plantaron propaganda falsa para tratar de 
perjudicarlo. Sin embargo, se deslindó a tiempo de ese tipo de publicidad, porque no sólo lo perjudica a él, sino 
a la institución. 
Posteriormente, lo hicieron en contra de Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura del gobierno del 
estado, y quien se perfila como el gallo del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, para convertirse en el 

candidato del PAN al ayuntamiento capitalino. 
Al funcionario estatal lo criticaron por tener una residencia valuada en una cantidad millonaria.  

En una serie de videos que circulan en YouTube se pone en entredicho la sensibilidad de Gali para estar cerca 
de los pobres. 
Empero, la guerra sucia también hizo presa a José Chedraui Budib, el empresario que aspira a la presidencia 
municipal de Puebla, y que tiene su principal baluarte en la cercanía y amistad personal con los funcionarios del 
gobierno federal. 
A Chedraudi le reprochan, en una serie de videos que circulan en el ciberespacio, el despido masivo de cientos 
de empleados que laboraban en sus empresas. 

Lo responsabilizan de haberlos dejado sin empleos y en la calle de un día para otro. 
Sin embargo, en lo personal sigo insistiendo que el Instituto Electoral del Estado (IEE) y su 
presidente, Armando Guerrero Ramírez, son los responsables directos del desorden publicitario que 
prevalece en la capital por los tiempos electorales. 

Todo mundo se publicita y se promueve –sin recato alguno- de cara a las próximas elecciones del mes de julio.  
Revistas, espectaculares, parabuses, medallones del transporte público, entre muchos otros espacios, parte del 

mobiliario urbano, están siendo utilizados para burlarse del IEE y anticiparse a las precampañas. 
Y las autoridades electorales, muy bien, gracias. 
Todo esto ha orillado a que en Puebla se viva una guerra encarnizada que deriva en la famosa guerra sucia o 
de lodo, de la que nadie se salva. 
Ojalá que las autoridades electorales, junto con su consejero presidente, Armando Guerrero, se pongan a 
trabajar y ya pongan orden al respecto. 
De lo contrario, la próxima elección se les puede salir de las manos. 

-----------------   
Posdatas 
* Genio y figura… 
Uno de los funcionarios estatales que ya compareció en el Congreso del Estado -ante los diputados- y logró 

convencer con su exposición y argumentos relacionados con el campo y su desarrollo, el avance que tiene 
Puebla en la materia, fue el encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial, Rodrigo Riestra Piña. 

El hermano del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Poder Legislativo, Mario Riestra 
Piña, demostró que domina el tema del campo, sus avances, logros y carencias, pues, el funcionario, no tuvo 
empacho en reconocer que hace falta trabajar mucho más a favor del agro poblano para mejorar sus 
condiciones. 
El funcionario, también, mostró que está en su mejor momento político. Igual que su hermano, Mario. 
Los diputados que asistieron a su comparecencia lo reconocieron y hasta le recomendaron que haga todo lo 

posible por quedarse al frente de la dependencia como titular, toda vez que Puebla ya es un referente nacional 
en el trabajo del campo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Gcyuu%20-scoi%20&id=2362 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Usa Manzanilla todo el aparato de gobierno para que lo conozcan en el distrito de Cholula 
Si la promoción con tintes electorales de Antonio Gali Fayad resulta escandalosa, lo es más la de Fernando 
Manzanilla Prieto, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), quien está recorriendo el Distrito IX –
en donde busca ser candidato a diputado local– con una campaña que no distingue el límite entre su función de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Gcyuu%20-scoi%20&id=2362
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servidor público y de político que busca posicionarse en esa demarcación, para lo cual echa mano de todo el 
aparato del Poder Ejecutivo, que incluye obras públicas, servicios y la presencia de un amplio número de 
funcionarios de diferentes dependencias, junto con ediles de la zona y algunos aspirantes a alcaldes del PRI y el 
PAN. 
Hasta antes de iniciar el año el distrito en donde Manzanilla busca ser candidato no le mereció la más mínima 

atención. Fuera de haber asistido a un par de reuniones hace algunos meses, nunca había tenido una presencia 
destacada en esa zona. Ahora ya hizo acto de presencia en San Pedro Cholula y Cuautlancingo en los últimos 
15 días y se prepara para visitar la próxima semana Coronango, las cuales son las tres principales cabeceras de 
la demarcación electoral. 
Una muestra de los fines electorales de esos recorridos de Manzanilla –disfrazados con campañas de promoción 

de la lectura– es que este domingo al visitar Cuautlancingo, que es el segundo municipio en importancia en el 
distrito, estuvo en el templete José Mario Toribio Xicoténcatl, quien la semana pasada renunció a la dirección 

de Desarrollo Económico del ayuntamiento y ahora es el principal aspirante del PAN a ser candidato a 
presidente municipal. 
Por tanto, la presencia de José Mario Toribio no se justifica en un acto organizado con fondos de la SGG y se 
supone no persigue ningún fin partidista. 
Tal como pasó hace 15 días en San Pedro Cholula, la visita de Manzanilla sirvió para que tuviera contacto con 
varios de los políticos que buscan ser candidatos en todo el distrito, quienes aprovechan para hacer 
propaganda, presentarse y hacer citas con el titular de la SGG. Algo que no tiene lugar, si se toma en cuenta 

que es un acto oficial. 
En especial en Cuautlancingo –que es gobernado por el panista Filomeno Sarmiento, y quien al parecer será el 
candidato suplente de Manzanilla– la presencia de Manzanilla no se limitó al tema de la promoción de la 
lectura, sino se buscó vincular su imagen con la obra pública del municipio. 

El acto en que actores de Televisión Azteca –entre ellos Ofelia Medina, que de ser mujer de izquierda ahora 
participa en actos públicos de la derecha– junto con Manzanilla leyeron extractos de un par de libros, se hizo en 

la nueva explanada de la presidencia municipal, la cual tuvo un costo de 3 millones de pesos y se supone que 
todavía no está en funciones, pues de acuerdo a la programación del ayuntamiento será inaugurada el próximo 
viernes, minutos antes del segundo informe de gobierno de Filomeno Sarmiento. 
Y curiosamente, quien cortará el listón –el viernes entrante– y asistirá en representación del jefe del Poder 
Ejecutivo, será Fernando Manzanilla Prieto. 
Llamó mucho la atención que la jornada de lectura de Manzanilla de este domingo estuvo más concurrida que 
la de San Pedro Cholula, pues se estima que asistieron entre 500 y 700 personas. Sin embargo eso fue posible 

porque el grueso de los asistentes eran ciudadanos –o mejor dicho acarreados—procedentes de territorio 
cholulteca y eran encabezados por la edil Dolores Parra Jiménez, quien no tenía nada que hacer ahí. ¿O que 
alguien me explique desde cuándo los alcaldes tienen tanto interés en  el fomento a la lectura y sobre todo en 
día domingo? 

La razón de ese “acarreo” de gente supuestamente interesada en iniciarse en el mundo “mágico” de la lectura –
tal como lo describen los animadores– se debe a que Fernando Manzanilla no es conocido por mucha gente y 
en algunos sectores del electorado, no se acaba de aceptar su posible postulación a candidato a diputado local. 

El interés de “placear” a Manzanilla por todo el distrito antes de que deje la titularidad de la SGG se debe a que 
las encuestas muestran que es bajo su posicionamiento y es necesario apuntalarlo para que cuando arranque la 
campaña no tenga una desventaja frente a quien será su adversario del PRI. 
Esa condición es resultado de que Manzanilla nunca había puesto un pie en el distrito, fuera de un par de veces 
en San Pedro Cholula. Frente a esa situación habrá que preguntarse: 
¿Podrá Fernando Manzanilla hacer un recorrido por el distrito sin el uso de un chofer y la docena de 

funcionarios públicos que siempre le acompañan? 
¿Podrá citar los nombres de la mayoría de los líderes sociales, sindicales, empresariales, así como ediles 
auxiliares, párrocos y periodistas del distrito que busca representar? 
¿Puede promocionar sus aspiraciones sin usar personal y medios de la Secretaría de Salud, de la SGG y de 
Seguridad Pública, que en sus jornadas de fomento a la lectura se la pasan ofreciendo servicios de 

esterilización de mascotas, de dentistas y prevención de enfermedades de transmisión sexual, así como de 
arreglo de conflictos agrarios? 

Queda claro que el titular de la SGG apenas está conociendo el distrito y que su interés en el mismo es que no 
cuenta con el alto grado de dificultad electoral que tienen los distritos de la capital, los cuales serán altamente 
reñidos con el PRI. Y en realidad no está mostrando un compromiso para buscar el progreso de esa 
demarcación. Si tuviera esto último, tendría que empezar por buscar frenar muchos de los abusos que cometen 
los ediles panistas de la zona. 
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El segundo problema que enfrenta Manzanilla, más allá de no ser conocido o como alguien con identidad en el 
distrito, es que muchos panistas no están de acuerdo en la imposición del ahora titular de la SGG como 
candidato y menos del PAN, partido en el que no tiene el más mínimo arraigo. 
Se sabe que un destacada miembro del PAN que no ha ocultado, en privado, su molestia porque se ponga en 
Cholula a un “fuereño” es la edil Dolores Parra Jiménez, quien aspiraba a controlar el proceso electoral en la 

zona a favor de su partido y su grupo político. 
Lo más interesante es preguntarnos: ¿Cuánto nos va a costar a los contribuyentes la campañita para que 
Manzanilla conozca el distrito en donde quiere jugar a ser candidato? 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/usa-manzanilla-todo-el-aparato--de-gobierno-para-que-
lo--conozcan-en-el-distrito-de-cholula_id_20043.html 

 
(Editorial) 
 
Créditos a la palabra y opacidad 

En la edición de hoy presentamos un reportaje en el que se evidencia que, aunque existe un padrón público de 
las beneficiaras del Programa Crédito a la Palabra que implementa el gobierno del estado a través del DIF 
estatal, donde se indica que hay 27 mil 197 beneficiarias, no hay datos que permitan saber la ubicación de las 
acreedoras, y tampoco del sistema de cobranza, avance en la cobertura de “deuda” y la situación del fondo 
solidario del que emana el reparto de recurso. Tampoco hay indicadores sobre el efecto positivo o negativo, si 
así fuese el caso de entregar el recurso. 
Lo que está pasando con el programa es una muestra clara de lo que ha significado política de desarrollo social 

del gobierno, la cual no parece estar dirigida a alcanzar los objetivos de combatir la desigualdad social en el 
estado, pues entre otras cosas no están definidos alcances y metas, principio básico para que una política 

pública funcione. 
Lo más lamentable es que Rafael Moreno Valle prometió acabar con la discrecionalidad de programas públicos y 
sobre todo contra el clientelismo. Incluso cuando empezó la actual administración, los morenovallistas 
intentaron cuestionar a la anterior gestión, acusándola de no tener metas y de que sus objetivos habían sido un 
fracaso. 

Pero ahora la política social del gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle está en la misma línea del que le 
precedió. Tal es el caso de estos créditos insuficientes de los que no se sabe su verdadero impacto social a 
nivel global. Además, no parece haber nada que impida que se utilicen para fines electorales. 
Queda muy claro que donde no hay transparencia no se cumple con objetivos puntuales, dando paso a la 
corrupción y la ineficiencia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/creditos-a-la-palabra-y-opacidad_id_20029.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Lalo Rivera, a dos años 
• La cercanía con la gente, su fortaleza 
• En Atlixco, se mueven las aguas panistas 
Durante su segundo informe de labores al frente del ayuntamiento de Puebla, Eduardo Rivera Pérez podrá 

presumir de las obras que ha realizado en los últimos doce meses en la capital del estado, de los espacios 
rescatados, de los litigios ganados a empresas a quienes se les había concesionado algún servicio pero la 
característica que lo coloca como una de las autoridades con mayor aceptación entre los ciudadanos, es su 
cercanía con la gente. 
Su juventud le permite ser abierto y tener contacto directo con la gente, en sus giras de trabajo, pero también 
en su trabajo diario. Desde que estuvo en campaña fue duramente criticado y cuando llegó al gobierno 

municipal los señalamientos han sido permanente cuando se sube a una motocicleta de seguridad pública, 

cuando come tacos en los mercados que cuentan con una mueva imagen o subiéndose a la bici en los 
recorridos familiares de los domingos. 
En fin, que ese ha sido su estilo pero también ha sabido proyectarse a nivel nacional, ganando reconocimiento 
y liderazgo, demostrado recientemente con la conformación de la asociación nacional de alcaldes donde se 
integraron la de panistas que él preside, la del PRI que fundó Enrique Doger y la del PRD.  
Sin duda que los puntos flaco de la administración municipal ha sido la seguridad pública, principalmente los 

asaltos y robos a casa habitación, robos de vehículos incluso a mano armada, lo que debe atenderse de manera 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/usa-manzanilla-todo-el-aparato--de-gobierno-para-que-lo--conozcan-en-el-distrito-de-cholula_id_20043.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/usa-manzanilla-todo-el-aparato--de-gobierno-para-que-lo--conozcan-en-el-distrito-de-cholula_id_20043.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/creditos-a-la-palabra-y-opacidad_id_20029.html
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inmediata y donde se refleja la determinación de los más 1,500 elementos de la policía que volvieron a las filas 
del estado a principios de este año. 
Así es como llega hoy Eduardo Rivera Pérez a su segundo Informe de labores al frente del ayuntamiento de 
Puebla. 
En otro municipio, muy cercano por cierto, los panistas de Atlixco acusaron la intervención del hoy secretario 

de Desarrollo Social Salvador Escobedo Zoletto de quien dicen, quiere ser diputado local y lograr la designación 
de José Luis Galeazzi Berra como presidente municipal. 
Dicen los panistas de allá que no se van a dejar y de seguir con esas intenciones, se les aparecerá “el 
chamuco”, o sea Jesús Dorado, el presidente del Frente de Panistas Democráticos Tradicionales del Municipio 
de Atlixco. 

CONFETI…El fin de semana el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez signó convenio con la FROC-CROC la 
central obrera que durante el pasado proceso electoral anunció su separación del PRI…no anunció que 

regresaba al tricolor, simplemente reconoció los méritos del rector que lo hacen hoy por hoy, el personaje más 
competitivo en materia política en Puebla…mientras tanto, la guerra sucia continúa en las redes sociales, ahora 
el blanco fue Pepe Chadraui quien vive su luto por la pérdida de su señor padre don Pepe Chedraui Alam como 
se conoció el pasado viernes. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5249 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SIGUEN “LOS 5”, PERO 2, A LA CABEZA: CHEDRAUI Y AGUERA 
El tiempo corre inexorablemente y por lo visto el PRI no tiene más ojos en estos momentos que para dos de los 

cinco en la contienda, siendo ellos el empresario PEPE CHEDRAUI BUDIB y el todavía rector de la BUAP, 

ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ. ¡No hay más! 
El ex primer regidor de Puebla y ex rector de la máxima casa de estudios, ENRIQUE DOGER GUERRERO, si bien 
no ha tirado la toalla, tampoco es un suicida, por lo que no puede negársele su capacidad de negociación y por 
ello no va a ser fácil que el PRI derrote al grupo que lidera y que fue creando, formando y moldeando desde la 
rectoría y la presidencia. 
Hay que ver qué sucede en los días por venir con los otros dos reconocidos priístas que como OSCAR AGUILAR 

GONZÁLEZ y VICTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ, les tienen que otorgarles un reintegro del premio mayor, 
porque en ambos casos, por muy crueles que sean las tomas de decisiones de los que mandan en el tricolor, no 
los van a dejar fuera ni mucho menos colgados de la brocha. 
San Benitos del “novato del año” y de “inexperto político”, le cuelgan los bien pagados al cuello de PEPE, tal vez 
ante el temor de que él pueda ser el beneficiado de la decisión, en tanto a ENRIQUE ya no le encuentran más 
espacios para seguirle colgando medallas en el pecho. 

ENORME LA CARAVANA QUE ACOMPAÑÓ A DON JOSÉ CHEDRAUI ALAM 
Una enorme e interminable corriente de familiares, amigos, funcionarios, políticos y gente relacionada a los 

negocios, se dio cita en la residencia de “los CHEDRAUI”, de la calzada Hermanos Serdán 236, para expresar su 
sentido adiós al empresario textilero veracruzano-poblano, don JOSE CHEDRAUI ALAM, quien dejó de existir el 
pasado viernes 8 del presente mes a causa de un paro respiratorio, cuyo problema arrastraba ya desde hace ya 
mucho tiempo. 
Tras los actos religiosos celebrados la noche del viernes y el sábado, con misas de cuerpo presente en una de 

las grandes salas de la casa de la familia CHEDRAUI-BUDIB, su posterior cremación por la tarde del sábado y 
por la noche la entrega de sus cenizas en la iglesia de Las Ánimas, su esposa, Jeanett Budib de Chedraui; sus 
hijos Pepe, Ramón, Maneth y Erika, nietos, sobrinos y demás familiares, agradecieron la presencia de todos los 
asistentes. 
Se informó que hoy, mañana y el miércoles, se llevarán a cabo las misas por el eterno descanso del alma del 
esposo, padre y abuelo, en la iglesia de Nuestra Señora de Líbano, sita en la calzaba Hermanos Serdán 230, a 
partir de las 19.00 horas.  

Don PEPE CHEDRAUI estaba totalmente alejando de los negocios y desde hace varios años delegó 

responsabilidades a sus hijos, siendo en ocasiones cuando les pedía lo acompañaran a dar una vuelta por los 
lugares de sus gratos recuerdos, incluyendo desde luego el zócalo citadino y hasta la plaza comercial donde por 
tantos años estuvieron las instalaciones de Textiles Agua Azul, sobre la calle 11 Sur y entre las avenidas 23 y25 
Poniente, que por decirlo coloquialmente, ocupaban media manzana. 
Hoy, en esa que ya es céntrica zona de la capital poblana, lucen importantes negocios como Ofice Super 

Tiendas para Oficinas, Scotiabamk, Banco y Seguros Inbursa, Farmatodo, Italián Coffe, HP Store, Mobo, 
Steren, Nextel, Movistar, Iluminación Led`s City, DHL, la agencia de vuelos Magnicharts, Bios, GYM y otras 
pequeñas empresas donde antes fueron las instalaciones de Textiles Agua Azul, que fueron el cimiento de otras 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5249
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exitosas y modernas empresas textileras como Politex, Acrimex y Chemtex, “de los CHEDRAUI”, que tuvieron y 
vivieron una etapa de gran significación en la fabricación de telas para el consumo nacional y para las 
exportaciones.  
PRESENTÓ DON JOSÉ AL GOBERNADOR GJM AL GRAN CANTINFLAS  
Don JOSÉ CHEDRAUI ALAM, amigo de presidentes de la República, el último de ellos, ENRIQUE PEÑA NIETO, 

siempre se distinguió por pensar y hacer las cosas en grande. Gran relator de anécdotas, fueron muchas las 
voces que resaltaba las vivencias de dos de sus granes amigos, el general JUAN ARÉVALO GARDOQUI, 
Secretario de la Defensa Nacional y MARIO MORENO “CANTINFLAS”, su compadre, a quien presentó en los 
años “ochentas” al gobernador GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES (1981-1987) y lo llevó a Casa Puebla como 
invitado especial a uno de sus informes.  

Delegó en su hijo PEPE CHEDRAUI BUDIB, la responsabilidad de acudir en su representación a las reuniones 
mensuales que hacía el grupo de amigos financieros que fortalecieron las relaciones de amistades y lealtades y 

que como empresarios nacionalistas han impulsado siempre a los candidatos del PRI. En la campaña 
presidencial del 2012, PEPE fue presidente del Comité de Financiamiento del candidato del PRI, gracias a la 
confianza y amistad que ya databa de varios años atrás con el joven político mexiquense.  
PEPE, jamás hace alarde de su relación, aunque tampoco niega su amistad con el hoy presidente de la 
República y como político que es, tampoco descarta sus aspiraciones a la presidencia municipal de Puebla, ni 
mucho menos da importancia a lo que algunos de mala fe dicen de su “novatez en el quehacer político”, o de 
su “inexperiencia para gobernar”.  

OFRENDAS FLORALES Y PRESENCIA DE LA CLASE POLÌTICA  
En la amplia sala donde fue instalado el velatorio, una gran cantidad de arreglos florales daba cuenta de la 
presencia de personajes como el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su esposa Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle; del titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas; del ex gobernador Mario Marín Torres; del titular 

de BANSEFI Jorge Estefan Chidiac y numerosos personajes de la clase política.  
Físicamente presentes el ex diputado federal y ex senador de la República Alfonso Zegbe Sanen; el ex titular de 

la Fundación Colosio, Héctor Sulaiman Safi; el diputado federal Enrique Doger Guerrero; el representante del 
PRI ante el Instituto Electoral del Estado, José Alarcón Hernández; el presidente delegado estatal del PRI Pablo 
Fernández del Campo y la lidereza del comité municipal Claudia Hernández Medina. También presentes el 
contador Rafael Moreno Valle Sánchez, Tony Moreno Valle Abdala, Tony Kuri Alam, Waldo Rodríguez, Alberto 
Pellico Agueros, la gran familia libanesa poblana y mucha gente más. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5247 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Fraile y Aranda, panistas desconocidos 
Algo que deberá preocupar  a los “jefes” del Partido Acción Nacional (PAN), es que sus principales personajes 
son verdaderamente desconocidos por la sociedad en general. 
El sábado pasado, en conocido café de Plaza Mazarik, se encontraba el delegado del IMSS en Puebla, Francisco 
Fraile García. 

Iba y venía sin que las moscas se atrevieran a saludarlo. 
A Fraile le debe preocupar que la gente no lo reconozca o se acerque a saludarlo, lo que indica que sus bonos 
políticos están por los suelos. 
Fraile estuvo en dicho café por lo menos dos horas con una acompañante y salió igual que como entró: Como un 
perfecto desconocido. 
Su historia de luchador social, su diputación local, la federal, su senaduría y su ex candidatura a la gubernatura 
fueron borrados de un plumazo por la gente que ni siquiera lo reconoció. 

Más tarde, me dirigí al Centro Comercial Angelópolis, en donde paseaba Ana Teresa Aranda de Orea, una de las 
principales críticas de la administración morenovallista. 

Ana Teresa también pasaba desapercibida, pues nadie la reconocía ni se acercaba a saludarla. 
Lo insólito, es que ambos personajes fueron candidatos del PAN a la gubernatura en elecciones recientes y los 
dos perdieron. 
Los dos han ocupado todo tipo de cargos públicos y ni eso les ayuda para que la gente los reconozca. 

El caso más patético es el de Ana Teresa Aranda, quien hasta secretaria de Estado fue con Vicente Fox y 
Directora General del DIF a nivel federal en el mismo sexenio. 
¿Cómo quiere el panismo poblano negociar tantas posiciones si dos de sus principales líderes simplemente no 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5247
http://www.contraparteinformativa.com/
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son siquiera reconocidos?. 
¿O cómo se quieren vender ambos personajes para comprometerse y sumarse al proyecto de ya saben quién?. 
Cuando tuve tiempo para reflexionar, simplemente me percaté que si el PAN no va en alianza con otros partidos 
políticos simplemente no ganará. 
“Si se repite la Coalición como la del 2010, simplemente nos ganarán”, ha dicho Javier López Zavala. 

La delincuencia libre en Angelópolis 
Ayer paseaban dos pillos por el Centro Comercial Angelópolis. 
El primero hasta se metió a comer al Italianis. 
Su nombre: Juan Morales Figueroa, Director Administrativo del Congreso del estado. 
El otro compraba palomitas para entrar al cine con el dinero robado durante la administración de su hermano el 

corrupto ex gobernador Mario Marín Torres. 
Cada que veo a René Marín prefiero darle la vuelta y esquivarlo, hasta ya se dio cuenta. 

Total: Siempre me dijeron “No eres amigo del gobernador”. Y hoy hasta orgulloso me siento. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Delegados ¿marinistas? ¡Nunca!  
Cuantas barbaridades se escriben y dicen en torno al ex gobernador de Puebla, el licenciado Mario Marín Torres. 
No faltan los analistas quienes afirman que la mayoría de los recién nombrados delegados federales son 

“marinistas”. Y no menos hace dos días, el periódico Reforma, dio vida al “góber precioso” publicando que tuvo 
reuniones con seguidores de la sociedad poblana en general (algunos empresarios, políticos olvidados y uno que 
otro compadre). 

En relación a los nombramientos de delegados, nada más falso. En principio definamos quiénes son los 
“marinistas”, es decir sus seguidores, cómplices, secuaces, beneficiarios, amigos y acompañantes en sus 
fechorías. Los únicos “marinistas” son: Javier García Ramírez, Valentín Meneses Rojas, Mario Montero Serrano, 
Jorge Mendoza Velarde, David Villa Isa, Javier López Zavala, Alejandro Fernández Soto, Adolfo Karam Beltrán, 

Arturo Hernández David, Oscar García y ya ¿Quién de ellos es delegado federal aquí o en otro Estado? 
Hubo otros que trabajaron en su gobierno y fueron muy cercanos como Juan Carlos Lastiri Quirós, Alejandro 
Armenta Mier, Darío Carmona García y Juan Manuel Vega Rayet, impulsados más por López Zavala que por el 
mismo ex gobernador Marín. Los 4, por ejemplo, le guardan “respeto y recuerdo”, pero nada más. Ninguno de 
ellos se tomaría una foto con él, menos asistirían a su fiesta de cumpleaños y ni pensar reunirse para las 
operaciones electoral o política, que para el caso es lo mismo. 
¿Quién de los distinguidos priistas hoy encumbrados se atreve a sumar a Mario Marín o invitarlo a una reunión 

de trabajo? ¿quién? ¿quién? ¿El subsecretario de Sedesol Juan Carlos Lastiri? ¿el delegado de Sedesol Juan 
Manuel Vega? ¿las senadoras Blanca Alcalá o Lucero Saldaña? ¿el director de Bansefi Jorge Estefan? ¿el director 
del Renapo Alejandro Armenta? ¿los diputados federales o los diputados locales priistas? ¿los dirigentes 

tricolores Claudia Hernández o Pablo Fernández? Vaya, ni López Zavala. 
Y qué decir de las reuniones que eventualmente haya tenido Marín. El hecho de que con frecuencia acuda a 
desayunar al hotel Camino Real de La Vista o a comer a Las Carrilleras, no significa que tenga una gran 

influencia en la sociedad o entre los priistas o entre los dirigentes. El salir de su ratonera, no significa que se 
haya convertido en un personaje influyente en el PRI, partido en el que sus militantes lo responsabilizan de la 
derrota electoral. 
Mario Marín Torres es aborrecido por la sociedad poblana y especialmente por los priistas.  
El Verdugo 
En la política nadie está muerto o eternamente vivo. La política está llena de acontecimientos y circunstancias. 
En la política lo único seguro, es que nada es seguro. En la política hasta el más serio ríe y el más risueño llora. 

El Verdugo dice: sorpresas te da la vida, la vida te da sorpresas.  
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
¿Ahora quién podrá defenderlo? La semana pasada el actual Comisionado del Instituto Nacional de Migración, 
Ardelio Vargas Fosado, llamo a todos sus amigos diputados locales y les encomendó que cuidaran a quien llamó 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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“Mi Pollo”, Juan Sánchez Zarza, encargado del despacho en la Secretaría de Seguridad Pública ante su 
inminente comparecencia. 
La razón que en corto les dio es que estaba apoyándolo para que se quede como secretario y de lo que realizara 
en el Congreso dependía su suerte, sólo que diferente al discurso del propio Vargas -que renunció a la secretaría 
el 15 de enero pasado-, El Pollo reconoció la presencia de grupos delictivos como los Zetas  con detalles como 

que provienen de Veracruz, Guerrero y Morelos, lo que se sospechaba pero hoy hay certeza. 
La promoción del estado de Puebla a nivel nacional y en el extranjero es la seguridad que existe pero para el 
jefe policiaco la presencia de estos grupos en las sierras norte y la mixteca aumentó el trasiego de droga, los 
asaltos, la extorsión y el secuestro a la que se suma una ola de robos de vehículo en el corredor Tehuacán-
Orizaba, los cuales no son despojados para ser vendidos, sino para cometer otros ilícitos. 

Dijo que están luchando por evitarlo, pero por su cara parece que no hay quién lo defienda. ¿Y a los poblanos, 
quién? 

 La ruta crítica para la selección de los candidatos a presidentes municipales y diputados locales en los partidos 
poblanos está en su momento culminante y es que muchos deben estar listos antes de que termine el mes. No 
es raro por ello que los protagonistas estén metiendo el acelerador. 
En el PRI les adelantaron a algunos precandidatos que estén listos porque puede publicarse la convocatoria 
entre 15 de 20 de este mes, sólo que ante la inminente Asamblea Nacional a celebrarse los primeros días de 
marzo hay quienes suponen que esperarán hasta fin de febrero o antes del 4 de marzo, celebración de su 
aniversario, cuando haya candidatos a las posiciones más importantes. 

Para los panistas-perredistas que van en coalición es un hecho que antes de 10 días darán a conocer su 
coalición total a la que integrarán a Nueva Alianza y al estatal Compromiso por Puebla y hay posibilidades, 
remotas, con Movimiento Ciudadano. Pero serán la coordinación de la alianza la que se encargue de 
convocatorias y designaciones sin que se descarten sorpresas. 

 Los panistas emitieron ayer una carta a quienes han mostrado interés en participar en la contienda estatal 
poblana para que vayan recabando la documentación necesaria. Rafael Micalco ha dicho que no es la 

convocatoria solo un aviso preventivo para que estén pendientes. Además los panistas, por lo menos en la 
capital, presumen su ventaja de 10 puntos sobre el PRI.  
Los priistas por su parte están seguros que al salir los candidatos y con su marca consiguiendo mayores 
simpatías podrán estar en nivel de competencia porque ellos insisten en que van a recuperar lo que perdieron 
en el 2010. La cara pintada para dar la pelea la tienen lista. 
Rodrigo Riestra en su calidad de encargado de despacho de las fusionadas secretarías de Desarrollo Rural y 
Sustentabilidad mostró tablas en su comparencia de la semana pasada y aunque algunos esperaban una 

carnicería salió muy bien librado. Algo similar ocurrió con el secretario de Transporte, Bernardo Huerta, que 
respondió todo y cobijo los grandes proyectos de su sector. 
Esta semana deberán darse más nombramientos de delegados federales en el estado, por lo pronto esta tarde 
Héctor Pablo Puga Leyva, director general Liconsa entregará las oficinas a su delegado en la entidad, el abogado 

Juan de Dios Bravo Jiménez. 
Conocido y talentoso operador político que estará muy avalado con la presencia de Juan Carlos Lastiri Quirós, 
subsecretario de SEDESOL y el delegado de esta dependencia en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet. Mensajes 

priistas que tendrán acuse de recibo, sin duda. 
http://www.ngpuebla.com/node/49605#.URjW9h2ORJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
La inseguridad, tema de campaña 
El proceso electoral estatal que culminará con los comicios del 7 de julio próximo, empezó desde la instalación 

del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado y aunque aún falta más de un mes para que haya 
campañas, los temas delicados de la agenda aparecieron ya con las características de la rudeza que desde ahora 
se anticipan. 
Fue la hasta ahora discreta presidenta del Comité Municipal de la capital, Claudia Hernández Medina, quien de 

plazo señaló que los gobiernos de extracción panista “descomponen el tejido social y provocan el incremento de 
la incidencia delictiva”, y exigió mejorar la estrategia policiaca para frenar el robo de autopartes, transeúntes y a 
casa habitación”. 

Los argumentos se los dieron el procurador Víctor Carrancá y el encargado despacho de la secretaría de 
Seguridad Pública, Juan Sánchez Zarza, quienes en sus comparecencias ante el Congreso local la semana 
pasada admitieron el aumento de delitos en la capital y la zona conurbada, y la priísta de motu propio o con 
línea les reviró “por qué no los controlan, cuando incluso tienen el mapa criminal de la ciudad”. 
Agregó: 

http://www.ngpuebla.com/node/49605#.URjW9h2ORJE
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“Es irónico que digan en las comparecencias que saben muy bien dónde están los puntos de inseguridad como el 
zócalo, pero no refuercen la seguridad”, de plano abrieron fuego los priistas contra el presidente municipal, 
Eduardo Rivera, quien hoy rinde su informe y señaló que es la inseguridad uno de los asuntos que más duele a 
los poblanos, porque –de plano acusó- la mayoría ha sido víctima de un robo a su casa, del robo de una 
autoparte y sino hasta del vehículo completo. 

Pero no crea que los panistas están mancos ni tullidos y ayer en un comunicado, su director general de 
Comunicación Social, Raúl Reynoso Nuño, mencionó que “el Partido Acción Nacional externa su más alta 
preocupación por el incremento de la violencia que se registra en el país, al contabilizarse más de 2 mil 
homicidios dolosos vinculados a la delincuencia organizada en tan sólo dos meses que van del sexenio de 
Enrique Peña Nieto, de acuerdo con el informe que dio a conocer el propio Gobierno federal. 

“Reynoso Nuño lamentó que de acuerdo con este reporte, en diciembre pasado se registraron 1 mil 139 y en 
enero 1 mil 104 homicidios, entre los que se encuentra además de presuntos delincuentes abatidos, también 

servidores públicos caídos en el cumplimiento de su deber y personas presumiblemente ajenas a los hechos. 
“Dijo que según versiones periodísticas, tan sólo en el Estado de México se han registrado 72 homicidios; en 
Nuevo León, 85 asesinatos en lo que va del año, sumado a la lamentable ejecución de 17 integrantes del grupo 
musical Kombo Kolombia. 
“En el caso de Guerrero, la situación es por demás alarmante por la presencia de grupos de ciudadanos 
armados, que incluso ya dispararon en contra de dos turistas provenientes del Distrito Federal cuando se 
dirigían a Playa Ventura, además de que resulta alarmante el caso de las siete mujeres que fueron atacadas 

sexualmente en la zona Diamante de Acapulco”. 
Para los que pensaban que las elecciones de este año iban a ser tersas, en el marco del Pacto por México, los 
hechos les abrirán los ojos y los oídos ante los horrores que conoceremos y donde no sólo los medios 
tradicionales de comunicación serán el vehículo sino que intervendrán en las elecciones locales las novedosas 

redes sociales con todo lo que ello implica, en cuanto a calidad y rapidez del mensaje. 
La seguridad pública es uno de los temas primordiales en la agenda electoral de este año y los resultados que 

ofrezcan los gobiernos serán determinantes a favor o en contra de sus candidatos. Se siente ya el calor de las 
elecciones y eso que el invierno aún no termina. 
http://www.ngpuebla.com/node/49604#.URjXLh2ORJE 

 

 
 
 

(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
La verdad es insustituible 
En un muy interesante texto publicado hace unos días, Poblanerías en línea presentó un estudio acerca 

del uso (¿abuso?) del gobierno de Puebla de las redes sociales. Ahí se explicaba cómo los servicios de 
prensa de Rafael Moreno Valle lograban replicar –ad infinitum- los mensajes enviados a Twitter, por 
los colaboradores del gobernador. 

Esta técnica no es nueva. De hecho, su mayor exponente fue, sin duda alguna, el ministro alemán de 
propaganda, Joseph Goebbels, íntimo amigo de Adolf Hitler y quién acuñó la frase inmortal “Una 
mentira mil veces repetida… se transforma en verdad”. 
Sin embargo, el caso no es nuevo. Es más, si me apuran, diría que es parte de la rutina de muchos 
comunicadores sociales en diversos gobiernos. Al respecto, permítaseme recordar un episodio de la 
política poblana que ilustra bastante bien lo dicho. 

En aquel entonces (mucha agua ha corrido desde esa época), yo era coordinador del informativo “Hechos 
para despertar” que se transmitía por Televisión Azteca Puebla. Mario Plutarco Marín Torres era el 
alcalde de la ciudad capital. 
Aunque nunca me metí en aspectos administrativos y contables, me imagino que existía algún tipo de 

contrato, acuerdo y/o convenio entre el Ayuntamiento y la televisora. De esta manera, el señor 
presidente era un “invitado frecuente” de “mi” noticiario. 
Así, una mañana, don Mario estaba programado para una entrevista en vivo. Por angas o por 

mangas (juro solemnemente que no recuerdo el “por qué”) no pudo asistir el alcalde y ajustamos los 
tiempos para que el programa saliera airoso, aunque la cancelación fue de último minuto. 
Evidentemente, los conductores nunca mencionaron la cancelación de nuestro invitado y el 
informativo siguió su curso como si nada. 
Lo interesante (y divertido) del asunto es que, a la hora inicialmente prevista para la entrevista con el 

http://www.ngpuebla.com/node/49604#.URjXLh2ORJE
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presidente, los teléfonos de TV Azteca empezaron a timbrar sin cesar, hasta casi saturarse. Todas eran 
llamadas de apoyo, admiración y agradecimiento a Mario Marín Torres que “acaba de pronunciar” 
palabras históricas… 
La “claque” (así se les dice a los paleros en francés) estaba avisada, conminada, invitada, convocada, 
obligada, a participar activamente en la transmisión televisiva, pero nadie le dijo que, además, tenía que 

encender su televisor… 
 Los medios han cambiado. Las técnicas de comunicación también. El teléfono está dejando su lugar 
a las redes sociales. Los paleros ya no se toman la molestia de marcar un número y simplemente envían un 
mensajito… si es repetición de otro, mejor y más fácil. Si existe algún sistema (barato de preferencia) que haga 
todo el trámite, qué mejor. 

Claro está, los políticos no están protegidos de algún ridículo como el que le tramos de evitar en 
aquel entonces a Marín. Los “hashtags” pueden existir aunque nada ni nadie los sustente. Y ahí, no 

hay censura previa, ni protección de “buena onda” para “cubrir” al señor importante. 
Si a Valentín Meneses, que era muy ducho en esos menesteres, le pudo pasar lo que acabo de relatar y 
que pudo haberle costado la chamba, no dudo que Marcelo García Almaguer, mucho más ducho que “el 
Vale” y bastante mejor capacitado, también pueda cometer errores de este tipo. Con la agravante, 
enorme, de que las redes sociales son, por esencia, incontrolables e imparables. 
Como periodista de la vieja escuela, que ni a las grabadoras les tengo confianza, me encantan, me 
motivan, me interesan y me llaman enormemente la atención las herramientas modernas. Sin 

embargo, sigo convencido de que la mejor, y única, manera de transmitir con buenos resultados un 
mensaje que sea creíble y aceptable, es utilizando una cosa un poco en desuso, pero totalmente válida y 
oportuna: la VERDAD. 
http://www.poblanerias.com/2013/02/la-verdad-es-insustituible/ 
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